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С Т А Б И Л Ь Н О , к р угл ы е
с у тк и  р аботает цех ви
та м и н н ы х  кормов в 

4 совхозе «Вперед» . За про
ш лы й сезон а гр е га т  СБ-1,5 вы 
дал 560 тонн гр а н у л , а н ы н 
че к $ ию ля их п оступ ило  
на ск л а д  уж е  226 тон й .

С делав  усо вер ш ен ство ван и я 
д а гр е га те , у стан о ви в  допол
н и тельн ы й  и зм е л ь ч и те л ь ,
м ехан и затор ы  подняли вы р а
б о тку . Смены В . И. Бронова и 
Г. И. Кр авченко  теп ер ь  уве
рены , что д а д у т  900 тонн тр а 
вяного ко н ц ен тр ата .

В прош лом году часто  о т
клю чали  эл е ктр о эн е р ги ю , да 
и м еж ду сменам и бы л боль
шой разры в — 4 часа . Сейчас 
все и дет без пом ех.

НА С Н И М К А Х : и дет уборка 
тр ав : тр а к то р и с т  комсомолец
В. В. Кром ин ; м аш и н и сты  и 
рабочие а гр е га та  СБ-1,5 (сл е 
ва направо) В. М. Бурачев 
ск и й , С. Д. Тар асеви ч , Г . И. 
Кравченко , А . П. М оисеев.

Фото Н. Потапова. 
Ш егарский район.

Ц Е Х А .

Пролетарии hex  em/iw.
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Д Р У Ж Н О Е
Лучше, чем в прошлом 

году, начали заготовку кор
мов механизаторы Семенов
ского отделения колхоза 
«Сибиряк». С утра и до ве
чера гудят на полях тракто
ры. Сенокосными агрегата
ми управляют Г. Шмельков, 
Н. Москалев, А. Карев,

НА ЧАЛО
13. Кузьмин. Травы на сено 
скошены на 80 гектарах.

Включились в кормоза
готовительную . кампанию 
механизаторы Красноярско
го отделения ̂ колхоза имени 
XXII съезда КПСС. Тракто
ристы Н. Н. Погорелов, 
А. Ф. Крестинин, братья 
Владимир и Сергей Сверд

ловы скосили 60 гектаров 
клевера. Красноярцы дума
ют заготовить для общест
венного скота не менее 10 
тысяч центнеров высоко
качественного корма на за
ливных лугах.

3 июля вышли на луга 
кормоза готовите ли Илов-
ского и Кучуковского отде
лений колхоза нм. Калини- 

, на.
Г. ГОВОРОВ.

с. Зырянское.

КРЫЛАТЫЕ
ПОМОЩНИКИ

Пилоты сельскохозяйст
венной авиации выполнили 
большой объем работ по удо
брению почв и очистке посе
вов от сорняков. Они внесли 
с'"воздуха минеральные удо
брения на площади 32 тыся
чи гектаров и обработали хи
микатами около 50 тысяч

гектаров посевов.
Авиаторы сделали больше, 

чем было намечено в дого
ворных обязательствах по 
обработке посевов, в совхо
зах «П.обада», «Заря» Том
ского, хозяйствах «Гигант», 
«Вперед», имени 50-летия 
Октября, «Рассвет» Шегар- 
ско-го, «Сибиряк» Зырян
ского, «Рассвет» Первомай
ского, «Заветы Ленина» Ко- 
жевниковского, «Комсомо
лец» Асиновекого районов.

Н. БОРИСОВ.

« ^

ПЕРВАЯ ТЫСЯЧА ТОНН
В районе взят своеобраз

ный рубеж — заготрвлена 
1.000 тонн витаминной тра
вяной муки, что в. два раза 
больше прошлогоднего в. это 
же время. Высокой выра
ботки добиваются многие 
агрегаты. Коллектив
АВМ-1,5.из совхоза «Петро- 

' павловский», где машини
стами смен Г. И. Азовцев и 
А. Ф. Габов, при круглосу
точной работе ежедневно 
производят до 20 тонн кон
центрата. Механизаторы 
А. Ворщов, Н. Кривощеин 
на косовице перевыполняют 
норму вдвое.

Петропавловцы сейчас го
товят муку из зеленой мас
сы озимой ржи. Первые 
анализы на качество пока
зали. что в килограмме ' кон
центрата содержится 160 
миллиграммов каротина.

Неплохо работают агре
гаты по приготовлению тра
вяной муки в совхозах «Ин- 
кинский», «Чажемтовский», 
«Колпашевский». Скоро 
вступят в строй новые АВМ 
в опытно-производственном 

-I хозяйстве Нарымской селек
ционной станции и в совхозе 
«Тогурский».

Ю. КЛИМОВ, 
г. Колпашево.

НА ОБСКИХ ЛУГАХ
Инициатор соревнования 

на заготовке кормов—совхоз 
имени XXI съезда КПСС 
раньше всех приступил. к 
косовице трав. На сено 
здесь скошено уже 728 гек
таров и заскирдовано 574 
тонны. Сенажа заложено 
400 тони, что в три раза 
больше, чем в это же время 
в прошлом году.

Отлично работает кормо
заготовительный отряд Во- 
роновского отделения, кото
рым руководит Б. С. Гле 
вицкгщ. За две недели ме
ханизаторы скосили травы 
на площади 340 гектаров и 
поставили в скирды . 267 
тонн.

Г. ТИМОФЕЕВА.
с. Кожевникове).

РАБОТА СПОРИТСЯ

Ударный месячник. 
Д е н ь  п я т ы й

□  ТРАВЯНАЯ МУКА: сезонное задание выполнено на 8,2 
процента. Впереди Кожевннновский и Колпашевский районы 
(13 и 11,8 процента). Из 115 агрегатов работают 74. Все АВМ 
действуют в Асиновском, Кривошеинском, Первомайском и 
Томском районах.

□  СЕНО: заготовку этого корма ведут хозяйства Кожев- 
никовского и Томского районов. Где же остальные!

□  СЕНАЖ: заготавливают Кожевниковский, Кривошеин-
ский, Молчановский, Томский, Чаинский районы. Явно медлят 
с развертыванием массовой заготовки кормов в хозяйствах 
Причулымья, Шегарского и Бакчарского районов.

Ны-нче в, нашем хозяйст
ве на неудобйцах намерены 
заготовить дополнительно 
150 тонн сена. Это месяч
ный запас на все обществен
ное стадо колхоза. Уже не
делю занята косовицей трав 
на балагачевских лугах Са
халинского отделения специ
ально розданная бригада. В 
состав1 ее входят члены прав
ления и парткома колхоза, 
специалисты и работники 
других служб — всего 30 
человек.

Работа спорится. На коч
ках и заболоченных .местах, 
где не могут пройти конные 
се н ок оси л к и, ко л хозыик и
ежедневно косят травы на 
площади 16 гектаров. Уве- 

'рёвно ведут прокосы механи
затор Н. П. Адамович, стар
ший электрик П. К. Щелку
нов. механик Г. Н. Полозов 
и многие другие. Налажено 
и «техническое обслужива

ние»: нужно отбивать и то
чить косы. Этим занят в сво
ей походной мастерской лес
ник из межколхозного лесхо
за С. Ш. Шакирзянов. Все 
косы за день проходят че
рез его руки.

Гектар неудобиц дает око
ло 15 центнеров сена. За не
делю в копйы уложено 120 
тонн душистого корма — 
ровно столько, сколько в 
прошлую зимовку скормили 
сена всему скоту за месяц.

Массовую косовицу и 
уборку трав на неудобйцах 
будем вести вплоть до выво
да на луга механизирован
ных отрядов. Но и тогда зве
нья косарей продолжат 
свою работу.

В. ДРОЗДОВ, 
управляющий Сахалин
ским отделением колхо
за «Маяк» Первомай

ского района.

Все ли на поверке
Идет пятый день' ударного месячника по заготовке кормов. 

Как он начался я хозяйствах области?
В. В. КОРНЕВ, начальник 

Асиновекого районного уп
равления сельского хозяйст
ва:

— Обстоятельства сложи
лись не совсем - благоприят
ные, и асиновцы включились 
в заготовку грубых кормов 
несколько позже других юж
ных районов. Косовицу трав 
на сено и сенаж, скирдование 
и закладку измельченной 
массы в траншея ведут сов
хозы «Коммунист», «Комсо
молец» и «Повиновений».

Пока используется 42 се
нокосных агрегата, но по ме
ре поспевания трав и вклю
чения в работу, других хо
зяйств их будет нс менее 
120.

На производстве витамин
ной . травяной муки работают 
17 агрегатов. Количество го
тового корма возрастает. 3 
июля превышен график ■— 
произведено 73 тонны вме
сто 70. Звено машиниста 
А. И. Провоторова из совхо
за имени Ленина добилось 
наивысшей выработки. На 
склад сдано 92 тонны муки 
при средней районной выра-' 
ботке на условный агрегат 

' АВМ-0,4 32,3 тонны. 57 с 
половиной тонн витаминного 
корма произвело звено П. Е. 
Скороходова нз совхоза «Нб- 
виковскин».

Во всех совхозах механи
заторы обсудили решение 
бюро обкома КПСС по пово

ду ищщиат-ивы передовых 
районов и хозяйств выпол
нить плач заготовки грубых 
кормов в июле. За достиже

н и е  Таких результатов нача
лась борьба с первых дней 
удяоного месячника.

Ю. Д. ДОЛГИН, второй 
секретарь Кпивошеииского 
райкома КПСС:

— Среди механизаторов 
района широко развернулось 
социалистическое соревнова
ние за ежедневную высокую 
выработку на каждый ис
пользуемый на заготовке 
кормов агрегат. Начало ему 
положили отряды Б. Шепо- 
ва из совхоза «Приобский» и 
В. Синявского из совхоза 
имени Свердлова, Первый 
обязался заскирдовать в ию 
ле 1 ,2 0 0  тонч сеча, второй 
— 1.000 тонн. Это значи
тельно больше, чем в прош
лом году.

Их последователями стали 
коллективы многих других 
отрядов. К, началу массовой 

■ заготовки кормов были соз
даны звенья и отряды по за
готовке сена, сенажа, силоса. 
3  июля к косовице трав п р и 
ступили все хозяйства. По
явились первые скирды све
жего сена, заложены десятки 
тонн сенажа. А всего нужно 
заготовить 12.800 тонч сена 
н 17.000 тонй сенажа. Спра
виться с этой задачей меха
низаторы решили в течение 
июля.

И. П. ГАЛКИН, заведую
щий орготделом Молчанов- 
ского райкома КПСС:

— Инициатива передовых 
коллективов области получи
ла поддержку во всех хо
зяйствах района. Первыми 
откликнулись механизаторы 
Прогрессовского отделения 
совхоза «Знамя». Они реши
ли в июле полностью загото
вить сенаж. Такое же обяза
тельство принял на себя от
ряд А. Н. Лазарева из Май- 
ковского отделечия сбвхоза 
« Мо л ч а нов ск и й ».

Бюро райкома партии одоб
рило начиЧание этих кол
лективов и призвало всех ме
ханизаторов района 1 последо
вать их примеру. Инициато
ров поддержали . и также 
обязались в июле выполнить 
задание по заготовке грубых 
кормов отряды Ю. П. Орло
ва, Н. Т. Масленникова из 
совхоза «Молчановский» и 
другие.

Начало ударного месячни
ка совпало с началом зеле- 

' ной жатвы в; районе. Ведут . 
косовицу, трав ча сено, сенаж 
и силос в . М олч анонс ком, 
Майковском, Соколовском 
отделениях совхоза «Молча
новский»; Прогреесовском 
совхоза «Знамя».

Техники на полях и лугах. 
. становится все больше. Кол
лективы предприятий и уч
реждений посылают на по
мощь свои тракторы и сено
косные машины.

В Томске состоялась научно-практи
ческая конференция по вопросам про
мышленной технологии производства 
продуктов животноводства. В работе 
конференции приняли участие руководи
тели и специалисты областных сельско
хозяйственных организаций и ведомств, 
первые секретари горкомов и райкомов 
КПСС, начальники и главные специали
сты районных управлений сельского 
хозяйства, руководители и зооветспециа- 
листы совхозов и колхозов.

Вступительным словом открыл кон
ференцию первый секретарь Томского 
обкома КПСС Е. К. ЛИГАЧЕВ.

С докладом о мерах по дальнейшей 
интенсификации молочного животно
водства в совхозах и колхозах Томской 
области выступил второй секретарь об
кома КПСС А. Е. ВЫСОЦКИИ. Доклад 
об итогах научных исследований и пе
редовом опыте промышленного произ
водства молока в условиях Сибири сде
лал дивектор СибНИПТИЖа, академик 
ВАСХНИЛ А. П. КАЛАШНИКОВ.

О комплексной механизации производ
ственных процессов на фермах, техно
логии и воспроизводстве поголовья на 
скотоводческих комплексах, создании 
прочной кормовой базы и рациональном 
использовании кормов, выращивании ре
монтных телок в условиях промышлен
ной технологии, экономических взаимо
отношениях хозяйств в условиях специа
лизации и концентрации производства 
на базе межхозяйственной кооперации, 
опыте освоения промышленной техно
логии производства молока рассказали 
заведующий отделом механизации мо
лочных и мясных ферм СибНИПТИЖа 
кандидат технических наук И. К. ХЛЕБ
НИКОВ, главный -зоотехник Томского 
ОПХ имени Б. И, Сидоренко кандидат 
экономических наук Ю. П. ХИЛЬ, ди
ректор Томской государственной сель

скохозяйственной опытной станции кан
дидат экономических наук Л. Д. АНО
ХИН, заведующий отделом молочного 
скотоводства СибНИПТИЖа кандидат 
сельскохозяйственных наук Ю. М. БУР
ДИН, заместитель заведующего сель- 
хозотделом Томского обкома КПСС 
В. Г. СВИРИДОВ, главный зоотехник 
фирмы «Комсомольская» Асиновекого 
района И. С. ФЛЕГИНСКИХ, председа
тель колхоза «Сибиряк» Ф. И. ВИЗНЕР. 
На вопросах подготовки кадров, органи
зации труда, социалистического сорев
нования на животноводческих комплек
сах, их техническом обслуживании оста
новились в своих выступлениях замести
тель начальника управления сельского 
хозяйства Томского облисполкома А. В. 
ТУРКИН, старший научный сотрудник 
лаборатория организации производства 
Томской государственной сельскохозяй
ственной опытной станции А- А. ДОЛ
МАТОВА, секретарь парткома ОПХ 
нм. Б. И. Сидоренко А. П. МАКСИ
МОВ, председатель областного объеди
нения Сельхозтехника В. Г. КУЛАГИН.

В работе конференции принял участие 
н выступил ответственный работник Ми
нистерства сельского хозяйства СССР 
Д. С. СОКОЛОВ.

(Окончание на 2-й стр.)

НА СНИМКЕ (слева направо): за
ведующий отделом СибНИПТИЖа кан
дидат технических наук И. К. Хлебни
ков, главный зоотехник ОПХ имени 
Б. И. Сидоренко кандидат экономиче
ских наук Ю. П. Хиль, директор Том
ской государственной сельскохозяйст
венной опытной станции, Герой Социа
листического Труда, кандидат экономи
ческих наук Л. Д. Анохин, директор 
СибНИПТИЖа, академик ВАСХНИЛ 
А. II. Калашников, заведующий отде
лом СибНИПТИЖа кандидат сельско
хозяйственных наук Ю. М. Бурдин.

Фото В. Казанцева.

КОРОШЕ СООБЩЕНИЯ

ЛЕНИНГРАД. Генератор 
мощностью 240 тысяч кило
ватт отгружен на Усть-Илим
скую ГЭС объединением 
«Электросила»' имени Киро
ва. Эта машина — предпос
ледняя в пусковом комплек
се, который строители и эк
сплуатационники решили вы
вести на проектную мощ
ность к 60-летию Великого 
Октября.

СВЕРДЛОВСК. Новый мо
лочный комплекс на 800 ко
ров вошел в строй в Бело
ярском районе. Рядом созда
но орошаемое пастбище. 
Неподалеку раскинулся жи
лой городок животноводов, 
В нынешней пятилетке 
уральцы введут в строй не
сколько десятков подобных 
животноводческих комплек
сов. реконструируют, многие 
старые фермы, это позволит 
перевести производство зна
чительной части молока и 
мяса на промышленную ос
нове.

ХАРЬКОВ. «БАМ, Кунер-
ма» — по такому адресу от
сюда отправлена бандероль 
рабочему поэту Юрию Фок.ъ 
ну. В ней — магнитофонная 
запись новой песни на его. 
слова «Я на БАМ уходил 
комсомольцем». Стихи
Ю. Фокина привезли, на Ук
раину участники народной 
киностудии «Магистраль», 
с ни м а вш и е документ а л ьн у ю 
ленту «Харьков — БАМ». 
Теперь песня, созданная ру
ководителем вокально-инст
рументального ансамбля 
«Экспресс» Дворца к.ульту- 
р ы же л е знодо рож н ик о в
Б. Михайловским, возвра
щается к поэту, к тем, кому 
она посвящена.

ИРКУТСК. Два батискафа 
«Пайсис» доставлены на 
Байкал с берегов Черного 
моря. Эти самоходные ап
параты дадут исследовате
лям возможность изучать 
жизнь обитателей пресновод
ного озера на глубине до по
лутора километров. Уста
новленные манипуляторы 
позволяют собирать со дна 
образцы пород. Батискафы 
снабжены теле- и фотоаппа
ратурой, приборами для из
мерения температуры, хими
ческого состава воды, отбора 
живых организмов и их кон
сервации.

(ТАСС).

Работать
без

отстающих

ОПЕРЕЖЕНИЕ 
-3 7  ДНЕЙ

Готовясь к достойной 
встрече 60-летия Великого 
Октября, коллектив нашего 
цеха и, в частаос-ти, 'нашей 

. бригады включился во все
народное предпраздничное 
соревнование. Ориентиром 
для нас .послужил пример пе
редовых коллективов, решив
ших план двух лет пятилет
ки выполнить к 7 ноября. Мы 
официально такое обяза
тельство, правда, не брали, 
но сейчас убедились, что 
оно и для нас реально. План 
прошлого года бригада за
вершила 'На 15 дней раньше 
срока, поэтому мы имеем 
определенный задел. Нынче 
тоже удалось .опередить гра
фик; цоэтому настроены бо
роться за этот рубеж.

Каковы же результаты и 
особенности соц и а л ис т и ч е -
ского соревнования? Надо 
сказать, что результаты эти 
радуют. Коллектив цеха до
срочно, 28 июня, завершил 
выполнение полугодового 
плана — дал 128,4 тысячи 
кубометров пиломатериалов, 
а отдельные потоки и брига
ды уже давно работают в 
счет второго полугодия. 
Бригада В. М. фиалкина, 
например, закончила полу
годие 9 июня, Б. В. Тернов- 
ского — 23 июня. Нам уда
лось справиться с полугодо
вым заданием 8 июня. Сверх 
плана до конца месяца выпу
щено еще более 1.800 кубо
метров материалов.

Эти успехи стали возмож
ны благодаря хорошей орга
низации соревнования * в 
первые месяцы года, качест
венному проведению капи
тального ремонта цеха, кото
рым мы занимались в мае. В 
период ремонта лесопнлыци- 
ки не только готовили тех
нологическое оборудование, 
но и -внесли1 ряд усовершен
ствований, например, осуще
ствили перевод .приводов ле- 
сорам плоск-ореметтных пере

дач на текстропное, вынос 
приводных двигателей в от
дельное помещение и т. д. 
Качество ремонта было зна
чительно лучше, чем в прош
лом году. Об этом можно су
дить уже по первым дням 
работы. За первые полмеся- 

‘ца после окончания ремонта 
удалось напилить на 2.000 
кубометров больше, чем s 
•аналогичных условиях в про
шлом году. Об этом же сви- 

■ детельствуют и ' июньские 
• итоги в целом.

Однако в соревновании 
лесопилыциков есть и серь
езные недостатки. И главный 
из них — медленное углуб
ление переработки древеси
ны. Например, плохо мы еще 
выполняем задание п-о об
резным материалам. При 
плане 85 процентов выход 
их в среднем составляет-55 
— 60 процентов. Неудовлет
ворительно действует систе
ма удаления отходов, что 
сдерживает работу обрезных 

. станков, рубительиых . ма
шин. При подготовке сырья 
для распила все еще наблю
даются отклонения 6т 
ГОСТа (по длкме). Плохо 
сортируется лес в бассейне, 
некачественно готовятся пи
лы. Над этими вопросами 
надо думать всем — и рабо
чим, и инженерно-техниче
ским работникам, - сочетая 
добросовестность с творче- 

. ски-м поиском. .
Коллектив вступил во вто

рое полугодие с хорошим на
строением. Мы опередили 
график двух лет на 37 дней 
и создали хорошую основу 
для завершения двухгодич
ного плана к празднику Бе
линого Октября.

А. ПРЕДЕИН, 
бригадир цеха лесопи
ления Асиновекого лесо
промышленного комби
ната, депутат городского 

Совета.
г. А си н а
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Только  комплексный 
п о д х о д

(Окончание. Начало 
на 1-й стр.)

В дбкладе Генерального 
секрёГаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева на < июльском 
(1970 г.) Пленуме ЦК 
КПСС перед партийными 
организациями Нашей и 
других областей с быстро 
развивающейся промышлен
ностью была поставлена за
дача по удовлетворению 
спроса растущего населения 
основными продуктами пи
тания за счет производства 
их на месте. Выполнение 
этой задачи требует даль
нейшей интенсификации и 
концентрации отраслей сель
ского хозяйства, перевода 
производства продуктов зем
леделия и животноводства на 
промышленную основу/

Б этом направлении В об
ласти проводится определен
ная работа. По существу за
ново создана отрасль про
мышленного птицеводства. 
Наращивает объемы произ
водства трест Свинопром. 
В области действует шесть 
свинокомплексов, развёрты
вается сооружение комплек
са на 108 тысяч голов сви
ней. Углубляется специали
зация и концентрация мо
лочного животноводства. 8 ч 
шесть последних лет средний 
размер ферм Крупного рога
того скота в хозяйствах Об
ласти возрос с 575 до 810 
голов.

В Томском, Аеийовском, 
Бакчарском и Кожевников- 
ском районах созданы спе
циализированные объедине
ния по производству молока 
и говядины. В Зырянском 
районе функционируют меж- 
хо-зя й с Твен н ы е предп рият и я 
по выращиванию нетелей 
(колхоз «Россия») и ОТКО0- 
му крупного рогатого скота 
(колхоз им. Кирова). Осу
ществляются планы создания 
таких специализнрованЫьгх 
хозяйств в других районах, 
углубляется внутрихозяйст
венная специализация.
Удельный вес производства 
молока в межхозяйственных 
объединениях предусмотре
но увеличить с 27 процентов 
в 1976 году до 58 в 1980 
году, мяса говядины — с 19 
ДО 56, выращивание 1ЯетеЛей 
— до 53 процентов.

В области есть опыт про
изводства молока на про
мышленной основе 'на базе 
беспривязно-боксовой тех
нологии, которая явилась 
результатом многолетних- по
исков и экспериментов в 
опытно-производственном хо
зяйстве Томской государст
венной с|ельснохозяйствен- 
ной опытной1 станции.

Здесь были разработаны 
проекты и построены четыре 
коровника, в которых раз
мещается — 450—650—809 
—1.100 коров с телятами 
профилакторйого возраста, 
два комплекса для выращи
вания молодняка. Для всех 
возрастов животных принята 
однотипная технология бес
привязного содержания, в 
том числе и для молодняка, 
начиная с 20-дневного возра
ста, единая система ком
плексной механизации про
цессов. Разработана и внед
рена на всех молоччых ком
плексах система непрерыв
ного оперативно-календарно
го планирования, учета и 
контроля проведения зоотех
нических мероприятий.

Беспривязно-боксовая тех
нология позволила значи
тельно снизить затраты тру
да на единицу продукции, 
повысить производитель
ность труда, специализиро
вать труд рабочих. На одно
го работающего на молоч

ных комплексах в ОПХ ста
ли производить по 45 тонн 
молока, затраты труда на 
центнер Продукции составили 
3.2 человеко-часа, или поч
ти в 2 раза меньше, чем в 
совхозах области. На Пету- 
ховеком Комплексе по выра
щиванию молодняка каждая 
тёлятннца обслуживает 180 
телят. Последние два года 
продуктивность коров соста
вила ЗДОО килограммов мо
лока, затраты кормов на 
центнер продукции не превы
шают 1,15 центнера . кормо
вых единиц.

Существенное значение 
для равномерного снабжения 
молоком городского населе
ния имеет устранение сезон
ности производства. Если до 
освоения новой технологии 
75 процентов общего коли
чества молока в хозяйстве 
производилось в марте — 
августе, а за сентябрь—фев
раль — только 25, то в на
стоящее время в результате 
круглогодовых отелов про
изводство продукции стало 
ритмичным.

Эти результаты свидетель
ствовали о том, что найден 
принципиально новый метод 
организации содержания мо
лочного стада, позволяющий 
Максимально механизировать 
все процессы, углубить раз
деление Труда, определить 
Для каждого рабочего узкий, 
Постоянный круг обязанно
стей, обеспечить «Ормаирован- 
тшй рабочий день, сделать 
условий труда, сам труд бо
лее привлекательными.

На 1 июня в хозяйствах 
области построены и рекон
струированы производствен
ные мощности по бесприВйз- 
но-бОКсовому содержанию 
скота на 40 Тысяч СКОтомест, 
переведено на эту техноло
гию 15 тысяч коров, или око
ло 17 процентов всего пого
ловья дойного стада.

В 10-й пятилетке за счет 
расширения, реконструкции 
и строительства новых ком
плексов и ферм Намечается 
ввести й эксплуатацию 15— 
20 тысяч скотомест для ко
ров и 35—40 тысяч — для 
выращивания телок и нете
лей. Осуществление этой 
программы явится крупным 
шагом в развитии я интенси
фикации молочного живот
новодства, повышении его 
•эффективности.

В 1977 году ’беспривязно
боксовое содержание будет 
внедрено еще на 12 фермах. 
Успешно идут етроителшо- 
монтажньте работы в совхозе 
«Прогресс» Бакчарского 
района, на фермах по выра
щиванию нетелей в колхозах 
«Россия» Зырянского и «Ги
гант» Шегарского районов, 
совхозах имени 5 0-лет и я 
СССР и «Победа* Томского 
района.

Большое Внимание на 
конференции уделялось соз
данию прочыой кормовой ба
зы. Как и прежде, ключевой 
проблемой остается всемер
ный роет Производства Зер
на. Наряду с- достижением 
урожайности зерновых по 17 
— 18 центнеров с гектара и 
производства 600 тысяч тонн 
зерна надо позаботиться о 
повышении продуктивности 
естественных кормовых уго
дий, урожайности кормовых 
культур на Пашне.

Важное значение для ук
репления КОрмоёой базы 
крупных животноводческих 
комплексов придается строи
тельству и Использованию 
долголетних орошаемых 
культурных пастбищ. Они 
должны стать источником 
гарантированного ритмич

ного поступления зеленого 
корма.

В настоящее время имеет
ся 3.700 гектаров культур
ных пастбищ, до конца пяти
летки намечается ороси гь 
еще 9,5 тысячи гектаров.

Специалисты, участвовав
шие в конференции, подчер
кивали, что эффективность 
использования кормов в зна
чительной мере зависит от 
их подготовки к скармлива
нию. Сейчас в области соз
даны мощности комбикормо
вой промышленности, позво
ляющие в основа ом удов
летворить потребности жи
вотноводства в комбикормах. 
Важно осуществить другое— 
подготовку грубых и сочных 
кормов к скармливанию, 
обогащение их белковыми, 
минеральными и другими 
добавками, чтобы получить 
смесь, удовлетворяющую 
потребности в Необходимых 
компонентах рациона (в за
висимости от продуктивно
сти, физиологического со
стояния, возраста животных 
и т. д.). Прй этом важно ис
пользовать механизмы по 
раздаче кормов, не допу
стить потерь.

В опытно-производствен
ном хозяйстве имени Б. Н. 
Сидоренко разработаны про
екты и смонтированы кормо
цехи, позволяющие решить 
Эти задачи. Только на Лучл- 
новском комплексе пуск кор
моцеха позволил за зиму 
сэкономить 400 тонн сенажа 
и снлоса, высвободить часть 
механизаторов, ранее заня
тых раздачей кормов, повы
сить продуктивность коров, 
улучшить, эконом ячее кне по
казателя производства моло
ка.

Участники конференции 
отмечали, что повышение 
уровня механизации техно
логических процессов на 
комплексах и на крупных
фермах вызывает необхо
димость специализированно
го технического обслужива
ния животноводческих "ферм. 
Сейчас эти функции должны 
Выполнять предприятия объ
единения Сельхозтехника.

Задача состоит в том,
чтобы в 1977—1978 годах 
иметь в каждом районе
станции . техобслуживания 
такой мощности, которая бы 
позволила взять все фермы 
на комплексное обслужива
ние.

Говоря о первоочередных 
задачах повышения эффек
тивности сельского хозяйст
ва, Леонид Ильич Брежнев 
в Отчетном докладе ЦК 
КПСС XXV съезду особо 
остановился на необходимо
сти развивать селекцию жи
вотных, совершенствовать 
племенное дело. Обеспечить 
внедрение наиболее продук
тивных пород скота, посто
янно вести отбор и подбор 
животных, организовать об
разцовое выращивание мо
лодняка ДЛя ремонта стада 
— все это возможно лишь в 
■специализированном хозяй
стве.

Анализ данных бонити
ровки показывает, что в Аси- 
йовском, Шегарском, Кожев- 
никовском районах 40—50 
процентов телок осеменяются 
в возрасте 20—24 месяцев 
Вместо 19. Это связано с 
замедлением роста и разви- 
тйя молодняка из-за погреш
ностей в кормлении и содер
жании, а также с недостаточ
ным контролем специали
стов. От такого поголовья 
трудно ожидать в дальней
шем высокой продуктивно
сти, хотя оно и происходит 
От высококлассных родит с- 

. лей.
Во многих районах обла

сти осуществляются меры 
по специализации й концент
рация выращивания ремонт
ного молодняка.

Однако Этот процесс раз

вивается недостаточными 
темпами, что уже сейчас от
рицательно Сказывается на 
освоений производственных 
мощностей вновь построен
ных и реконструированных 
комплексов.

На конференции шла речь 
о том, что выращивание ре
монтного молодняка являет
ся важным звеном в общей 
системе промышленного мо
лочного скотоводства. Селек
ция и подбор животных дол
жны быть направлены нё 
только на улучшение каче
ственного состава и повыше
ние продуктивности, но и на 
устойчивость к заболевани
ям, скорость молокоотдачн. 
Необходимо учитывать и 
другие требования промыш
ленной технологии.

Для 'Целенаправленного 
подбора стада нужно улуч
шить выращивание молодня
ка. Следует считать рацио
нальным только интенсив
ный уровень кормления те
лок.

Составной частью системы 
в о оп ро из воде т в а в ыс окапр о- 
дуктивного маточного пого
ловья является организация 
комплексной проверки и 
оценки первотелок, четкого 
зоотехнического учёта, про». 
Ведения бонитировки скота, 
искусственного осеменения 
животных.

В области осуществляются 
мероприятия по ' созданию 
собственной племенной базы. 
Совхозы «Заварзине», «Ин-' 
Пинский» преобразованы в 
племенные хозяйства по раз
ведению крупного рогатого 
скота черно-пестрой породы. 
Недавно созданы еще Четы
ре племенные фермы.

На конференций подчерки
валось, что на современном 
крупном высокомеханизиро
ванном сельскохозяйствен
ном предприятии рабочим 
уже недостаточно иметь уз
кую специальность. Необхо
дима высокая общеобразо
вательная и профессиональ
ная подготовка. Труд на 
комплексе превращается в 
разновидность индустриаль
ного. центр его усилий пере
носится с энергетических и 
исполнительских функций на 
обслуживание й уход за си
стемой машин, на контроль 
за соблюдением 5ютановлен- 
ных режимов.

Ежегодно в совхозах и 
колхозах области более 1,5 
тысячи работников животно
водства повышают профес
сиональные знания. При 
учебно-курсовом комбинате 
на базе ОПХ им. В. Н. Сидо
ренко обучено 140 руководи
телей хозяйств, специали
стов, работников ферм и 
комплексов. Организована* 
подготовка кадров среднего 
звена и массовых профессий 
на Спецотделении Томского 
сельхозтехникума, в сель
ских профтехучилищах.

Животноводы Томской 
области, стремясь достойно 
встретить 60-летие Великого 
Октября, приняли высокие 
социалистические обязатель
ства — увеличить в юбилей
ном году закупки мяса на 
14. молока —г на 7 процен
тов, продать государству 
всеми категориями хозяйств 
46 тысяч тонн мяса, 184 
Тысячи тонн молока, 190 
миллионов штук яиц.

В решении этих задач осо
бое место отводится ком
плексам. Эти предприятий 
должны стать образцом Вы
сокой культуры животновод
ства, своими результатами 
ежедневно подтверждать 
преимущества специализа
ций и концентрации.

На конференция приняты 
рекомендации, в которых 
обобщен опыт и даны основ
ные направления дальней
шей работы по переводу жи
вотноводства на промышлен
ную основу.

В ОБЛИСПОЛКОМЕ

Тщательно подготовиться к зим
Исполнительный коми

тет Областного Совета депу
татов трудящихся рассмот
рел вопрос о подготовке на
родного хозяйства области к 
работе в зимних условиях. 
В принятом постановлении 
отмечается, что тщательная 
подготовка^ всех предприя
тий, организаций, учреж- 
дений — важнейшее усло
вие успешного выполне
ния народнохозяйственных 
планов и социалистических 
обязательств,' обеспечения 
нормального культурно-бы
тового обслуживания трудя
щихся. Отделы и управле
ния облисполкома, боль
шинство областных произ
водственных объединений и 
ведомств, райгориспоЛкомов 
разработали конкретные ме
роприятия по подготовке к 
зиме и приступили к их реа
лизации.

Но проверки показывают, 
что ряд руководителей про
являют медлительность, а в 
ряде случаев безответст
венность. В минувшую зиму 
Из-за неудовлетворительной 
подготовки систем тепло
снабжения в Томске и Кол- 
пашеве, райцентрах Кожев
никове, Тегульдет, Молча- 
ново и Мельникове были 
допущены серьезные аварий 
и перебои в подаче тепла. 
Не везде сделаны серьезные 
выводы из случившегося. 
Управления коммунального 
хозяйства, Томскэнерго, 
Томский горисполком, Зы
рянский, Тегульдетекий и 
Шегарский райисполкомы 
вновь допускают значитель
ное отставание в проведе
нии подготовительных ра
бот. В г. Томске в эксплу
атацию принято только три 
процента тепловых сетей. 
По области готовность ко
тельных пока составляет 
10 процентов, наружных и 
внутренних тепловых сетей ■ 
— 25 процентов, электриче
ских — 30 процентов, жи
лого фонда — 22 процента.

Не приступили к ремонту 
систем теплоснабжения жи
лых домов и Общежитий!

объединение Сибкабель, за
воды резиновой обуви, ма
нометровый и подшипнико
вый, медицинский и поли
технический институты.
Серьезное беспокойство вы
зывает ход ремонтных ра
бот в школах, детских до
школьных и культурно-про
светительных учреждениях 
Бакчарского, Зырянского,
Томского и Каргасокского 
районов, подготовка к зиме 
торговых предприятий обл
потребсоюза и Томсклесур- 
са. Заводы математических 
машин, измерительной аппа
ратуры, электромеханиче
ский,- государственный уни
верситет, ТИАСУР, некото
рые торговые организации 
медленно готовят овощекар- 
тофеяехранилища. Трамвай
но-троллейбусное управле
ние не приступило к рекон
струкции трамвайных пу
тей, Недостаточно четко вы
полняется график ремонта 
сетей уличного освещения, 
водозаборных колонок . . й 
других объектов коммуналь
ного хозяйства.

Медленно создаются за
пасы топлива. Управления 
снабжения и сбыта (тов; Сы
соев), топливной ’ промыш
ленности (тов. Арчинеков),
Томский и АеиНовский гор
исполкомы, Томский райис
полком не выполнили полу
годовой план завоза угля.
Срывается задание , по вводу 
жилых домов и объектов 
культурно-бытового назна
чения в установленные сро
ки. В ряде колхозов и совхо
зов не принимается нужных *  ковского, 
мер для ускорения подготов
ки ферм.

 ̂Исполнительный комитет 
обязал все отделы и управ
ления облисполкома, обла
стные ведомства, произ
водственные объединения, 
райгорисполкомы, руководи
телей предприятий, строи
тельных организаций, сов
хозов, колхозов в тече
ние десяти дней при
нять исчерпывающие ме
ры, обеспечивающие свое
временную подготовку всех

ооъектов народного хозяйст
ва к устойчивой работе в 
зимних условиях. На- каж
дом предприятии, в органи
зации, учреждении должны
быть созданы штабы, обес
печивающие руководство, 
назначены ответственные 
за конкретные участки.

Отделам и управлениям 
облисполкома, областным 
ведомствам, исполкомам го
родских и районных Сове
тов необходимо повысить 
ответственность хозяйст
венных руководителей за 
бесперебойную работу теп
лоэнергетических установок 
и автомобильного транспор
та. До 1 октября должны 
быть созданы запасы угля, 
дров, горюче-смазочных ма
териалов, обеспечено бе
режливое отношение ко 
всем видам топливно-энерге
тических ресурсов, их эко
номное расходование.

Исполком потребовал от 
подрядных организаций и 
заказчиков Закончить до 
1 октября строительство но
вых и капитальный ремонт 
всех производственных объ
ектов, жилья и. объектов 
соцкультбыта. Подчеркнута 
важность устройства инже
нерных коммуникаций, теп
лового контура. создание 
необходимых запасов строи
тельных материалов на 
вводных объектах четвер
того квартала 1977 года и 
первого квартала 1978 года.

Обращено особое внима
ние Томского и Асиновско- 
го горисполкомов, Кожевни- 

Молчановского, 
Шегарского и Тёгульдет- 
ского райисполкомов на 
необходимость строгого кон
троля за своевременным и 
качественным ремонтом теп
лотрасс и внутренних си
стем к началу отопительно
го сезона.

Управления торговли и 
общественного питания, 
ТоМсклесурс, промышлен
ные предприятия обязаны 
завершить подготовку мага
зинов, столовых и овоще- 
картофеЛехраниЛнщ к 15

августа и, безусловно, вы
полнить планы закладки 
картофеля и овощей. Тран
спортное управление
(тон. Бурцев), Томский объе
диненный речной порт (тов. 
Драчев) должны беспере
бойно предоставлять торго
вым, снабженческим "ш стро
ительным организациям 
транспорт для своевремен
ного завоза народнохозяйст
венных грузов.

Облисполком обязал про
изводственное 'управление 
сельского хозяйства, тресты 
Окотопром, Свинопром и 
Птицепром, объединение 
Сельхозтехника, райгорис
полкомы, руководителей
совхозов и колхозов до 
1 сентября завершить все 
работы по подготовке жи
вотноводческих ферм к зим
нему стойловому содержа
нию скота, обеспечить рабо
ту кормоцехов, машин и 
оборудования, создать до
статочные запасы кормов 
рядом с фермами.

Управлению ... внутренних 
дел облисполкома (тов. Бо- 
монин) пооучено установить 
постоянный контроль за со
стоянием противопожарной 
безопасности предприя
тий, учреждений и органи
заций. особенно объектов, 
связанных с массовым пре
быванием людей. Следует 
привлекать к строжайшей 
ответственности лиц, ви
новных в нарушении проти
вопожарных правил и воз
никновении пожаров.

Необходимо повсеместно 
создать комиссии для про- 
вепки готовности предприя
тий, учреждении н органи
заций к работе в зимних 
условиях, итоги проверки 
обсудить на Заседаниях кол
легий и райгорнсполкомов. 
Облисполком потребовал до
биться полной готовности к 
зиме школ, детских до
школьных учреждений,
больниц и других объектов 
соцкультбыта к 1 сентября, 
остальных объектов народ
ного хозяйства — к 1 ок
тября 1977 года.

КОНКУРС

ТРУДОВОГО

МАСТЕРСТВА
Конкурс трудового Ма

стерства состоялся на 
Томском электромехани
ческом заводе. В нем при
няли участие токарй 
третьего — пятого разря
дов аз всех цехов пред
приятия.

Конкурс проходил по 
двум Возрастным груп
пам — моложе и старше 
28 лет. От его участников 
требовалось не только от
личное выполнение зада
ния по чертежу, но и чет
кая организация рабочего 
места, подготовка станка, 
инструмента, оснастки.. В 
итоге этого трудового со
стязания первые места в 
своих группах завоевали 
В. Виноградов и. Г. Ма- 
ментьев, вторые — 
В. Елецкий и В. Борисов.

Победители награжде
ны денежными премиями 
и почетными грамотами 
завода.

Б. ИВАНОВ.

То вар и щ  о  то вар и щ е

Наш наставник— 
Татьяна Шадрина

В Чаинском райпищекбм- 
бйнДтё коллектив неболь
шой и в основном женщи
ны. Мне хотелось бы рас
сказать об одной из них — 
Шадриной ТаТьяйе Ва- 
сильевно. С Татьяной Ва
сильевной я работаю два 
гбда, но как много смогла 
дать мне она за это время!

Не могу сказать, что у 
этой женщины какой-то осо
бый подход к людям, но она 
умеет понять каждого. Если 
что не так — терпеливо 
объяснит, подскажет, слу
чится беда В Житейских де
лах • даст добрый, совет й 
поможет. Я не помню слу
чая, чтобы Татьяна Василь
евна на кого-то повысила 
голос или грубо оборвала— 
всегда подтянута, тактична 
и приветлива. А от этого и 
у Пас дббрбе настроение, 
желание сделать лучше и 
больше, заслужить ее по
хвалу или просто улыбку.

Вот уже более десяти

лет она работает бригади
ром — и все эти годы не 
оставляет общественной 
деятельности. Сейчас она— 
председатель местного ко
митета. За успехи, до
стигнутые в работе, а также 
в общественной жизни кол
лектива, Т. В. Шадрина йе 
раз награждалась почетны
ми Грамотами, денежными 
премиями, ценными подар
ками, ее имя заносилось на 
Доску почёта, а 8 1976 го
ду она была Награждена 
орденом Трудовой Славы 
III степени.

Пользуясь случаем, хо
чется поблагодарить за все 
доброе нашу наставницу й 
пожелать ей крепкого здо
ровья н, конечно же* Снова 
добиться высоких показате
лей в социалистическом со
ревнований за достойную 
встречу 60-летйя Беликове 
Октября.

Т. ЙАГОДАЁВА, 
рабочая.

ТРЕВОЖНЫЙ СИГНАЛ

НУЖНА НЕОТЛОЖНАЯ ПОМОЩЬ
Шлалопиление стало тради

ционной отраслью деревооб
рабатывающей промышленно
сти области. За годы Девятой 
пятилетки народному хозяй
ству страны объединением 
Томлеспром поставлено около 
11 миллионов штук шпал и 
в 1976 году — свыше 2 мил
лионов.

В 60-е годы наша область 
шла В числе первых по модер
низации оборудования, а Том
ский ЛПК был одним из веду
щих центров по Внедрению 
механизации в шпалопилении. 
Здесь внедрены реечные кан
тователи конструкции Баума, 
модернизированные тележки 
шпалорезных станков. Нз 
комбинат приезжали учиться, 
заимствовать передовой опыт.

Но достигнутый уровень не 
отвечает уже требованиям се
годняшнего дня. Как же будет 
развиваться шпвлолиление в 
ближайшие 5—10 лет, улуч
шится ли качество продукции?

Ответом на эти вопросы яви

лось бы окончание строитель
ства нового шпалорезного це
ха на Томском лесопромыш
ленном комбинате.

Изучив опыт работы новых 
шпалорезных цехов в объе
динении ИркутскЛеспрОм и оз
накомившись с новым обору
дованием, разработанным и 
испытанным Иркутским инсти
тутом механизации и энерге
тики лесной промышлен
ности, на комбинате раз
работали технологическую 
схему производства шпал. 
Уровень механизации работ 
составит 95 процентов. Шпалы, 
выпускаемые по этой техноло
гии, будут отвечать всем тре
бованиям ГОСТа. Мощность 
цеха — 400 тысяч шпал и 30 
тысяч кубометров технологи
ческой щепы в год. Технологи
ческая схема этого цеха пре
дусматривает применение це
лого ряда новинок: питателя с 
поштучной выдачей бревен, 
раскряжевочной установки 
ЛО-50, разделителя поГокоз, 
шпал справочного с т а н к а  
ЛО-44А, сблокированных ли
ний сортировки и пакетирова

ния шпал ЛТ-107. Весь про
цесс, включая сортировку, па
кетирование и маркировку 
шпал, проходит Внутри цеха, в 
тепле. Предусмотрено созда
ние комфортных условий для 
работающих. Проект этого це
ха вобрал в себя все лучшее, 
что есть у нас в \ стране в об
ласти шпалопиления, и по 
своему решению, несомненно, 
является шагом вперед даже 
по сравнению с цехами шпало
пиления у иркутян.

Сейчас уже подходят к коч- 
цу строительные работы по 
цеху, ведется монтаж обору
дования. Все работы выполня
ются сипами комбината. Но, 
чтобы этот современный цех 
заработал, нужна неотложная 
Помощь со стороны объедине
ния Томлеспром в решении 
вопросов комплектации и из
готовления недостающего обо
рудования.

Мы надеемся, что эта по
мощь будет оказана. И чем 
быстрее, тем лучше для дела.

А. АСТАФЬЕВ, 
заместитель начальника 
техотдела Томского лесо

промышленного комбината.

Ж У Р Н А Л  Ц К  К П С С  

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ» № 13«

Вышел из печати тринад
цатый номер Журнала ЦК 
КПСС «Партийная жизнь». 
В нем опубликованы Гимн 
Союза Советских Социали
стических Республик, мате
риалы шестой сессии Вер

ховного Совета СССР девя
того созыва: постановление 
Верховного Совета СССР 
«Об избрании товарища 
Брежнева Л. И. Председате
лем Президиума Верховного 
Совета СССР», выступление

товарища М. А. Суслова, 
выступление товарища Л. И. 
Брежнева. Печатается Вы
ступление Л. И. Брежнева на 
заседании Президиума Вер
ховного Совета СССР 17 
июня 1977 года.

Публикуются ответы Л. И. 
Брежнева на вопросы фран
цузской газеты «Монд».

В номере помещены пере-, 
дрвая «Партия существует 
для народа и служит наро

ду», статьи: «Демократизм 
советской политической си
стемы», «Обсуждение Ос
новного -Закона — в центре 
внимания парторганизаций», 
«Разъясмение и пропаганда 
проекта новой Конституции 
СССР», «Полное одобрение 
партии и народа», «Добросо
вестно выполнять свой долг 
перед государством».^

В Журнале публикуются 
' стц’Тьи;,., « С Р:; о I  п еп с т н о в а т ь 
партийное руководство
строительством территори
ально - производственного 
комплекса», «Индивидуаль
ный отбор в партию'— ле
нинский принцип», другие 
материалы.
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ГПЗ-i — одно из передовых 
предприятий города. Здесь 
большое внимание уделяется 
повышению производительно
сти труда, модернизации обо
рудования, автоматизации 
технологических операций. 
Примером может служить 
шлифовально-сборочный цех 
№ 2, который оснащен новым 
оборудованием на 75 процен
тов. Сейчас идет отладка ново
го полуавтомата для сборки 
подшипников. Это позволит 
повысить производительность 
труда в 2 раза.

Большую работу проделали 
рационализаторы цеха под ру
ководством заместителя на
чальника цеха А. Я. Авхимови- 
ча по модернизации желобо
шлифовальных автоматов мо
дели ЛЗ-191 А..

НА СНИМКАХ: наладчик
Б. Белоглазов и шлифовщица 
Т. Максимова за работой на 
модернизированных автоматах 
ЛЗ-191 А; техник Э. Гнльд и за
меститель начальника цеха 
А. Я. Авхимоеич за отладкой 
полуавтомата по комплектовке 
подшипников.

Ф ото  Б. Казанцева.

X
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Так озаглавлена книга 

старой коммунистки Ксении 
Павловны Чудиновой, вы
шедшая в издательстве 
«Детская литература» в 
конце прошлого года. Член 
Коммунистической партии с 
1914 года, К. П. Чудинова 
находилась в томском под
полье в период борьбы с 
колчаковщиной.

Родилась и детство свое 
Ксения Павловна провела в 
Ишиме. Здесь она познако
милась с политическими 
ссыльными, в частности, с 
первым своим учителем, дру
гом и наставником Александ
ром Ермнловичем Каряки
ным, участником «Союза 
борьбы за освобождение ра
бочего класса». Ему и груп
пе других подпольщиков по
священы волнующие страни
цы книги. Здесь рассказы н 
о нелегальном марксистском 
кружке Э. С. Кадомекого, и 
о школьной учительнице 
Ольге Ивановне Куминовон, 
и о тобольских встречах, и о 
первых партийных поручени
ях.

На долю профессиональ
ной .революционерки выпало 
немало испытаний. Аресты, 
Тюрьмы и обыски, задания, 
связанные с риском для 
жизни, потеря мужа, про
фессионального революцио
нера...

Она была продовольствен
ным комиссаром Богород
ского Совета рабочих, кре
стьянских и солдатских

путатов. Затем работала в 
продовольственном номитете 
Омска, откуда, вопреки оже
сточенному и лютому со
противлению врагов револю
ции, в Москву в 1918 году 
было отправлено 5.000 пудов 
пшеницы, 1.000 пудов ячме
ня, 10.000 пудов муки-сеян
ки, 21.120 пудов овса, пять 
вагонов сливочного масла...

Затем — Тюмень, полити
ческая работа в штабе Крас
ной Армии, Екатеринбург. 
После освобождения из Ека
теринбургской тюрьмы К. П. 
Чудинова летом 1918 года 
отправляется в Томск.

«В Томск мы приехали 
ночью и сразу отправились 
к сестре Кеши — Тане Гри
горьевой, адрес которой я 
выучила наизусть: Затеев-
ский переулок, дом номер 
5... С первой минуты мы 
почувствовали себя в этом 
доме хорошо, словно попали 
к старым и близким друзьям.

Вся большая и дружная 
семья Григорьевых принад
лежала к тому поколению 
борцов, на долю которого 
выпало счастье участвовать 
в революции, а потом с 
оружием в руках самоотвер
женно и отважно защищать 
Советскую власть. Кеша и 
Таня, а также их братья и 
сестры — Гриша, Петр, 
Ольга, Нюра — были боль
шевиками, тружениками ре
волюций».

К. П. Чудинова очень теп
ло рисует' портрет И’янок^н- 
тия Григорьева: «Молодой, с

открытым симпатичным ли
цом й голубыми, ясными 
глазами, он был молчали
вый, сдержанный. Природа 
щедро одарила Кешу: он
прекрасно рисовал и со вре
менем мог бы наверняйа 
стать профессиональным ху
дожником. Семнадцати лет 
он приехал в Москву учиться 
на курсах живописи, но на
чавшаяся вскоре первая ми
ровая война перечеркнула 
его пла'ны, а затем' его ув
лекли революционные собы
тия. Он, как говорится, с 
головой ушел в революцион
ную работу, стал одним из 
руководителей и душой Том
ской партийной организа
ции».

В Томске автор встрети
лась и с товарищами по Ом
ску и Екатеринбургу — Кар
лом Ильмером и его женой 
Герминой Ульман. Здесь со
стоялось знакомство с Мару
сей Никифоровой, Влюмой 
Нанатчиковой. В это время 
готовилась вторая Сибирская 
подпольная конференция 
партии большевиков. Под
польщикам удалось устано
вить связь с солдатами бе
лой армии, недовольными ре
жимом Колчака. «Наиболее 
•надежных из них, — пишет 
автор, — мы связывали с 
подпольными рабочими
кружками. Они, пренебрегая 
опасностью, приходили на 
занятия, где впервые слыша
ли правду о Советской Рос
сии, о .политике большеви
стской партии. Возвраща

ясь в казармы, они уноси
ли с собой литературу, кото
рой мы их снабжали».

Во Второй Всесибирской 
подпольной конференции 
партии большевиков К. П. 
Чудиновой, однако, участво
вать не пришлось. Она была 
направлена перед этим в 
Барнаул для подготовки там- 
вооруженного .восстания. Но 
этого поручения выполнить 
не удалось: ее опознал бело
гвардейский офицер. Перед 
арестом, правда, она сумела 
передать важные партийный 
документы Марусе Никифо
ровой и поручила ей увезти 
их в Томск.

«Больше Марусю я нико
гда не видела, она трагиче^ 
скй погибла...

Прибыв в Томск, Маруся 
точно исполнила все мои на
ставления и сразу Же поеха
ла к сестре своего мужа Та
не Гри-нтоф. Вечером в доМ 
к Грйнгофам нагряууЛй кол
чаковцы. Выбрав момент, ко
гда офицер отвернулся, она 
бросила в. топившуюся печь 
свой паспорт. К несчастью, 
офицер все же заметил это и 
успел вытащить тлеющий 
документ. Марусю арестова
ли, начали допрашивать. Она 
вела себя мужественно и, не
смотря на пытки, никого не 
выдала. Ее приговорили к 
смертной казни.

...За участие в вооружен
ном восстании был расстре
лял и Кеша...».

И снова тюрьма, снова По- 
бег, Новонйколаевск, Ир
кутск, работа в «Чёкадете»

— Чрезвычайной комиссии 
помощи детям.

После десятой Всероссий
ской партийной конферен
ции, состоявшейся в конце 
мая 1921 года в Москве, 
К. П. Чудинова уезжала до
мой, в родную Сибирь. Кни
га Кончается словами: «На
чиналась новая полоса моей 
жизни. Я знала: она не бу
дет спокойной/легкой и без
мятежной. Она будет труд
ной, и хотелось верить — та
кой же счастливой, как и на
ша юность».

Самые светлые страницы 
книги посвящены двум 
встречам с Владимиром Иль
ичей Лениным. Одна из них 
состоялась в марте 1918 го
да, а другая — весной 1921 
года. Но лучше предоставить 
читателю самому познако
миться с этими страницами. 
Да и со всей книгой, дающей 
довольно широкое и яркое 
представление о тпудной 
борьбе большевиков Сибири 
за становление Советской 
власти 6 этом огромном 
крае.

С книгой «Юности пре
красное начало», иллюстри
рованной интересными фото
графиями, е удовольствием 
познакомятся не только дети 
«среднего школьного возра
ста», которым сена адресова
на, а люди всех возрастов. 
Ибо она — рассказ об одном 
из наиболее сложных этапов 
большого пути, который про
шла наша Родина за 60 лет 
своего существования.

С. АНДРЕЕВ.де-

РАБОТАТЬ ЛУЧШЕ,
ПОВЫШАТЬ ЭФФЕКТИВНОСТЬ И КАЧЕСТВО

Время торопит
Строительство Томского 

гормолзавода. В прорабском 
вагончике на стандартном 
листке "  текст приказа о 
проведении смотра-месячни
ка по рациональному ис
пользованию рабочего вре
мени. А рядом с вагончи
ком — стенд наглядной аги
тации, который в основном 
Пустует. Инженерно-техни
ческие работники с прика
зом ознакомлены, рабочие 

в Неведении.
Под началом генподряд

чика— СУ-4 треста Томек- 
промстрой—здесь трудятся 
представители свыше деся
ти строительных организа
ций. Гормолзавод должны 
сдать в эксплуатацию в 
четвертом квартале. Пока 
строительство движется 
медленно. Одна из возмож
ностей ускорить, работу — 
использование с максималь
ной отдачей каждой мину
ты рабочего времени. Но 
когда 14 человек, вся брига
да плотников-бетонщиков, 
во главе с бригадиром
A. Ншковым уходит на обед 
за десять минут до пере
рыва и только на этом те
ряет два с лишним челове
ко-часа, становится ясно, 
что руководители участка 
приняли приказ к сведению, 
и только.

Тут часто упоминают 
слова «простой», «не под
готовлен фронт работ». Сей
час деятельность всех 
служб, занятых на строи
тельстве, по тесноте взаимо
действия, зависимости друг 
от друга’ напоминает прин
цип заводского конвейера. 
И потому выявляются недо
статки в организации работ. 
Отделочники указывают на 
«грехи», оставленные ка
менщиками, бригада из уп
равления Востокхимзащита, 
занятая на покрытии пола 
кислотоупорными плита
ми, кивает на генподрядчи
ка, Монтажники, устанавли-: 
бающие оборудование, — 
на тех и других. Положе
ние сложное.

Представитель управле
ния Востокхимзащита
B. Коваль уверен, что его 
бригада могла бы за смену 
укладывать плитки на пло
щади 400—500 квадратных 
метров, а сейчас еле-еле до
тягивает до 120. Причина? 
Нет площадей, подготов
ленных к работе, и низкое 
качество готовых. Приходит
ся их доводить до «конди
ции», терять время и, зна
чит, сдерживать монтаж.

Дело в том, что монтажни
ки должны собирать буду
щий сложный технологиче
ских организм завода толь
ко после всех общестрои
тельных работ. Но если сле
довать этому правилу, то 
нм пришлось бы уйму вре
мени сидеть без дела. И 
поэтому монтируется обо
рудование там, где подго
товка чуть выше, чем в 
других цехах. Иногда полу
чается, что аппараты, ци
стерны, трубы мешают стро
ителям. В результате неиз
бежных стычек монтажни
ки передвигают цистерны, 
снимают хрупкие трубы.

Сейчас здесь Трудится 
около 180 человек. А по 
мнению директора строяще
гося гормолзавода В. Ма- 
нонленко, для сдачи объек
та в срок нужно как мини
мум в два раза больше лю
дей.

Подводят временами «ты
лы». Даже сейчас столовая 
на территории строитель
ства за час обеда не ус
певает обслужить всех. Так, 
в день рейда, когда после 
перерыва началась работа, 
обедали еще одиннадцать 
человек.

Й еще. Стройка находит
ся на окраине города, ез
дить сюда на маршрутном 
автобусе подчас бывает 
трудно. Рабочие давно выска
зывают мысль о служебном 
автобусе. Но и этот вопрос 
руководство СУ-4 до сих 
пор не решило.

— В совокупности на все 
эти неувязки, досадные ме
лочи уходят дни, которых 
так будет не хватать.строи
телям в конце . года, — го
ворит бригадир плиточни- 
КОБ-ОбЛИЦОБЩИКОВ В. Ису- 
пова.

В тот же день участники 
рейда побывали в пятом 
микрорайоне, где, работая
по. методу Н. Злобина,
бригада В. Хорошавина из 
СУ-13 треста Томскжил- 
строй возводит здание
первой крупнопанельной 
школы. Ее должны сдать к 
началу учебного года.

Строители трудились в 
полную силу. Бригадир рад:

— Всегда бы так, и без
всяких сомнений можно
сказать: к первому сентяб
ря дети справят новоселье. 
С условиями месячника мы 
знакомы, бригада верит: 
смотр поможет изыскать до
полнительные резервы.

Насторожила фраза:’
«Всегда бы так».. Старший

прораб В. Дементьев пояс
нил, что иногда срывается 
поставка материалов, часто 
стоит второй башенный 
кран. Машинист одного — 
полноправный член бригады 
Монтажников — заинтересо
ван в результате общего 
труда. На втором постоян
ного крановщика- нет. Не
давно, например, этот меха
низм, час простоя которого 
обходится в 6 —7 тысяч 
рублей, бездействовал 14 
часов.

Случается, что раствор 
поступает с опозданием. По
этому рабочие высокой ква
лификации, чтобы не стоять 
без дела, расчищают пло
щадку, копают землю, сло
вом, занимаются непроиз
водительной работой.

По Риме поставщиков, а 
здесь ими являются КПД и 
Ж Б К-100, нарушена техно
логия строительства. Колон
ны каркаса будущего зда
ния доставляются не по 
очередности. Представьте, 
что при сборке автомобиля 
на заводе вместо Нужного в 
данный момент узла под 
рукой _ слесаря-сборщнйа 
оказался другой, тоще необ
ходимый, но в последующих 
операциях. Остановили бы 
конвейер. А строители шко
лы остановиться не могут: 
сроки очень сжаты. Вот и 
устанавливают последую
щие колонны и по мере 
подвоза возвращаются к 
пропущенным. Опять поте
ри драгоценного времени. 
В итоге бригада отстает от 
графика работ на десять 
дней.

Два объекта, оба пуско
вые. СаМо благодатное лет
нее время торопит строите
лей. Но неразрешенных 
вопросов, в особенности на 
строительстве. гормолзаво
да, еще немало. Если брига
ду В. Хорошавина, воору
женную передовым методом 
строительства, сдерживают 
не зависящие от нее причи
ны, то в низких темпах ра
боты на гормолзаводе во 
многом повинен сам коллек
тив. Поэтому строителям, 
руководству треста и СУ-4 
предстоит в кратчайшие 
сроки наметить меры по 
устранению недостатков и 
сделать все возможное, что
бы гормолзавод вступил в 
строй во втором году деся
той пятилетки.

Рейдовая бригада «Кра
сного знамени», ■ облсов-
профа и областного коми
тета народного контроля.

ПОСТРОИЛИ ДЕТСКИЙ САД...
Дорогая редакция! К вам 

обращ аю тся работницы Ш е- 
гарской ПМК-5 объединения 
Сою зтом скм елиорация. Эта 
организация занимается ме
лиоративными работами и 
строит сельскохозяйственное 
профессионально -техническое 
училищ е.

Часть работников ПМК-5 ж и
вет в домах, принадлежащих 
нашей организации, которые 
находятся на территории учи
лища, другая же —  в райцен
тр е , на расстоянии двух— четы
рех километров.

Так как в селе Шегарка дет-.

ские сады не обеспечивают 
всех нуждаю щ ихся, админист
рация ПМК-5 с согласия объе
динения решила открыть на 
территории училища (а спаль
ном корпусе №  8) временный 
детский сад-ясли на две груп
пы специально для детей р а
ботников ПМК. С  этого момен
та, т. е. с ноября 1976 года, 
начались мытарства для тех 
родителей, дети которых посе
щали районные детские сады- 
ясли. Буквально на Следующий 
день после открытия этих д е 
тей отчислили из садов сель
ского  Совета, в то  ж е  время

администрация ПМК-5 не осо
бо рада нашим детям , по
скольку новый детсад  уком
плектовали без их учета. Но 
даж е если там и потеснятся, 
примут наших ребятиш ек, то 
представляете наши тр удно
сти — каждый день носить д е 
тей (транспорт туда не ходит) 
почти за два-три километра. 
Убедительно просим вас разо
браться и помочь, ибо предсе
датель Ш егарского  . сельского 
Совета этот вопрос отказался 
решать,

Г. Панькова, Г. Степанова н еще пять подписей.

ТОВАРАМ ДЛЯ НАРОДА -  
В Ы С О К О Е  К А Ч Е С Т В О

КОГДА ЗАСЛОН 
Н Е Н А Д Е Ж Е Н

Предприятия Томской об
ласти из года 6 год увеличи
вают выпуск товаров народ
ного потребления. Но еще 
быстрее растет спрос на 
добротные, красивые и со
временные товары. Произ
водство некачественных то
варов — это бесполезный 
расход материалов, энергии, 
человеческого труда.

Одну из главных ролей в 
борьбе за качество должны 
сыграть органы контроля 
на самих предприятиях — 
отделы технического кон
троля и заводские лабора
тории. И чаще всего они со 
своей задачей справляются. 
Работники Государственной 
инспекции по качеству в 
Прошлом году не обнаружи
ли существенных недостат
ков в Технологии производ
ства и качестве продукции 
на большинстве проверен
ных предприятий области. 
Неплохую оценку получили 
товары томского хлебозаво
да № 2, Колпашевского хле
бокомбината, Томского и 
Колпашевского гормолзаво- 
дов, Кривошеннского и Мол- 
чановсКого маслозаводов и 
других предприятий.

Однако на прилавки не
редко еще попадает не стан
дартная, плохо упакован
ная, неправильно маркиро
ванная продукция. Брак до
ходит до покупателя, несмо
тря на то, ЧТо перед ним 
двойной контроль: на пред
приятии и в торгующих ор
ганизациях. Эти заслоны на 
пути брака оказываются 
ненадежными.

Прежде всего, конечно, в 
этом виноваты отделы тех
нического контроля. Они 
должны быть непримиримы 
пб отношению к любым на
рушениям технологий. Но 
работники этих отделов ча
сто йдуГ на поводу у руко
водителей, для которых 
важны только цифры выпол
нения плана. Именно поэто
му, мне кажется, в послед
нее время мы Чаще бракуем 
кондитерские изделия, три
котаж, мебель. От пред
приятий, которые допустили 
брак в этом году (Криво- 
шеинская фабрика спортто
варов, Кожевниковский и 
МолЧановскнй райпйщеком- 
бинаты, Парабельский ры
бозавод), прекращался при
ем продукции в торговую 
сеть До устранения всех 
недостатков.

Прекращение приема про
дукции — одна из самых 
крайних мер воздействия. 
Она, как правило, приме-

З А Ш У М И Т
4 миллиона саженцев сос

ны получат от Кожевников- 
ского межсовхозного лесхоза 
хозяйства района.

Выращивать саженцы сос
ны в’ грунтах Кожевников- 
ского района трудно. Поэто
му лбехоз, Кроме открытых 
питомников, начал в прош
лом году сооружение тепли
цы с полиэтиленовым .покры
тием. Весной этого года под

няется там, где системати
чески идет брак и предпи
сания инспекции не выпол
няются. Например, на Том
ской мебельно-зеркальИой 
фабрике, где в прошлом го
ду средний процент забра- 
ковок составил 47,5 процен
та. Сейчас положение не 
лучше. Руководители фаб
рики и управления местной 
промышленности объясня
ют это затянувшейся ре
конструкцией и при разгово
ре о качестве чаще всего 
ссылаются на отсутствие ре
кламаций. Но ведь так 
происходит Только потому, 
что в области мебели пока 
не хватает.

За систематический брак 
в первом квартале у фабри
ки исключено из плана 30,5 
тысячи рублей и 2.600 руб
лей прибыли изъято В госу
дарственный бюджет.

По-прежнему покупатели 
жалуются на продукцию 
Томского мясокомбината. 
Колбасные изделия с его 
конвейера не имеют хороше
го внешнего вида,, вкуса и 
аромата, на них жировые и 
бульонные отеки. Сколько 
ни критиковали комбинат за 
плохую организацию техни
ческого контроля, так ниче
го и не изменилось. И сей
час проверка готовой про
дукций проводится здесь 
лишь‘При отгрузке ее в тор
говую сеть, второпях.

Мы не в состоянии посто
янно следить только силами 
инспекции за качеством 
всех товаров, которые про
даются в области. Для это- 
rt> в торговле должен быть 
собственный контроль. Если 
брак все-таки вышел за во
рота завода или фабрики, 
ваяшо сделать так, чтобы он 
не дошел до прилавков. Од
нако работники торговли по
чему-то об этом забывают. Я 
не могу назвать ни одного 
магазина в Томске, где това
роведы-контролеры полно
стью выполняли бы свои 
обязанности. Часто эту дол
жность занимают люди 
неквалифицированные. Да
же там, где товароведы- 
контролеры есть (например, 
в универмаге), они не могут 
эффективно работать, пото
му что в магазине отсутст
вует нормативно-техниче
ская документация на изде
лия, нет нужных инстру
ментов.

Д. ВЕТШЕВА, 
заведующая отделом 
областной инспекции 
по качеству товаров и 

торговле.

Л Е С
пленку ушло больше двухсот 
квадратных метров заранее 
подготовленной почвы, а в 
апреле в нее легли семена 
сосны. Всходы дружные. Че
рез Два года сеянцы созре
ют для высадки в открытый 
грунт.

Межсовхозный лесхоз со
бирается расширить' «лесную 
оранжерею».

Г. ЛОЗОВ.

социализма воскресного  дня

ФРГ. Грубую провокацию устроили 
западногерманские неонацисты во 
Франкфурте-на-Майне, молодчики из на- 
ционал-демократической партии " и дру
гих организаций неонацистского толка 
провели «германский слет». Для защиты 
участников слета в центре города были 
сосредоточены крупные отряды полиции 
с броневиками, автомашинами-водомета
ми. Общественность Франкфурта-на- 
Майне решительно осудила неонацист
скую вылазку. Тысячи жителей; города

— социал-демократы, коммунисты, жен
щины, молодежь провели митинг про
теста, который прошел под лозунгами: 
«Нацисты — вон из Франкфурта!», 
«Фашизм и война не должны повторить
ся!». Пользуясь защитой полиции, нео
нацисты совершили нападение на уча
стников митинга протеста, ранив более 
10 человек.

НА СНИМКЕ: во время столкновений.
Телефото ЮПИ — ТАСС.

Юбилей торгового 
флота ГДР

БЕРЛИН. Четверть века 
прошло со дня основания 
торгового флота ГДР. Сей
час ГДР располагает 20,0 
судами общей грузоподъем,- 
ностью 1.8 млн. тонн. В 
этой области республика за
нимает теперь третье- место 
среди социалистических
стран после СССР и. Поль
ши.

Постоянно увеличивается 
и объем перевозок торгово
го флота. В 1976 году его 
судами перевезено 12 млн, 
тонн грузов.

В этой пятилетке в ГДР 
предусмотрено дальнейшее 
наращивание мощности тор
гового флота, общая грузо
подъемность которого до
стигнет 2,3 млн. тонн. Это 
позволит перевозить в год 
до 16 млн. тонн грузов,

С помощью 
друзей

СОФИЯ. В городе Варна 
возводится один из круп
нейших в Болгарии домо
строительных комбинатов. 
Проект комбината разрабо
тан совместно представи
телями болгарского инсти
тута «Гражданстройпроект» 
и советскими специалиста
ми.

В текущей пятилетке бол
гарским строителям пред
стоит возвести 420 тысяч 
квартир. Чтобы справиться 
с этим огромным объемом
работ, предстоит -2,5
раза расширить материаль
но-техническую базу строи
тельства. С советской по
мощью предстоит построить 
10 новых домостроитель
ных комбинатов, реконст
руировать существующие 
предприятия.

Реконструкция
предприятия

ГАВАНА. Продолжается 
реконструкция и модерни
зация завода по переработ
ке никелевых руд в Никаро. 
Без остановки производства 
на предприятии осущест
вляются капитальный ре
монт и замена устаревшего 
оборудования.

Завод в Никаро — один 
из передовых на Кубе. . На 
нем впервые в стране было 
введено строгое' нормирова
ние труда, м а с с о в ы й х а 
рактер приняло социали
стическое соревнование. 
Трудовые успехи отдельных 
рабочих и целых бригад 
широко обсуждаются, их 
опыт перенимается всем 
коллективом. Предприятие 
постоянно перевыполняет 
плановые задания.
Творческий поиск 

новаторов
ВАРШАВА. Здесь подве

дены итоги всепольского 
конкурса на звание лучше
го рационализатора и изо
бретателя в истекшей пя- 

й тилетке. В этом конкурсе 
принимали участие около 
225 тыс. человек и свыше 
4,5 тыс. клубов техники. 
Всего в 1971 —1975 годах 
ими было внесено 784 тыс. 
рационализаторских пред
ложений, принесших народ
ному хозяйству экономию в 
размере 62 млрд, злотых. 

(ТАСС, 4 июля).

Пленум ЦК н 
ЦКК АКЭЛ

НИ КОЗ ИЯ. Здесь состо
ялся пленум Центрального 
Комитета и Центральной 
контрольной комисии Про
грессивной партии трудово
го народа Кипра (АКЭЛ). 
Выступая на пленуме, гене
ральный секретарь АКЭЛ 
Э. Папаиоанну отметил, что 
переговоры, между предста
вителями греческой и турец
кой общин острова находят
ся в тупике. Он возложил 
вину за это на наиболее ре
акционные круги НАТО, ко
торые игнорируют выполне
ние резолюций ООН по 
Кипру. Эти ; круги во главе 
с Пентагоном и ЦРУ. под
черкнул Э. Папаиоанну, 
разрабатывают планы ' раз
дела Кипра и превращения 
его в ракетную базу НАТО.

Генеральный секретарь 
АКЭЛ поддержал советское 
предложение о проведении 
международной конферен
ции по Кипру под эгидой 
ООН.
Джибути — член ОАЕ

ЛИБРЕВИЛЬ. Торжест
венная церемония приема 
Республики Джибути в чле
ны Организации африкан
ского единства состоялась 
на открытии ассамблеи глав 
государств и правительств 
Стран—членов ОАЕ. Это са
мое молодое государство 
континента, провозгласив
шее независимость 27 июня 
этого года, стало 49-м пол
ноправным членом ОАЕ.

Выступивший перед уча
стниками ассамблеи глава 
делегации Джибути, пред
седатель палаты депутатов 
Ахмед Дини Ахмед выра
зил благодарность африкан
ским странам за поддержку 
борьбы народов Джибути за 
Свободу и независимость.

Новая денежная 
единица

БИСАУ. Новая Нацио
нальная денежная единица 
введена на территории Рес
публики острова Зеленого 
Мыса. Новый эскудо, зая
вил премьер-министр ПеДру 
Пйрес, послужит важным 
элементом процесса рекон
струкции страны и укреплег 
нйя национальной независи
мости.

На банкнота^, выпущен

ных национальным банком, 
изображен выдающийся по
литический деятель Афри
ки, основатель африканской 
Партии независимости Гви
неи и островов Зеленого 
Мыса Амилкар Кабрал, 
злодейски убитый реакцио
нерами.

Отделения национального 
банка начали по всей стране 
обмен ^енег.

Бои на юге Ливана
БЕЙРУТ. В течение су

ток в районе южноливан
ского . , населенного пункта 
Ярин произошли напряжен
ные бои между вооружен
ными формированиями •кон
сервативных партий, под
держиваемых Израилем, и 
объединенными отрядами 
национально - патриотиче
ских сил и Палестинского 
движения сопротивления.

Консервативным силам 
удалось на время захватить 
Ярин, но затем, как сообща
ет Палестинское информаци
онное агентство, националь
но-патриотические силы и 
палестинцы вновь установи
ли над ним свой контроль.

Перестрелки продолжают
ся между противоборствую
щими сторонами и в других 
районах Южного Ливана.

Правительственный 
кризис в Турции

АНКАРА. Правительство 
Б. Эджевита, пришедшее к 
власти в результате недав
них парламентских выборов, 
потерпело поражение в ту
рецком парламенте. При 
первом, голосовании вотума 
доверия новому правитель
ству, сформированному де
сять дней тому назад, за 
него проголосовали 217 де
путатов, против — 229, три 
депутата воздержались. По
ражение правительства в 
парламенте означает провал 
попыток создать однопар
тийное правительство из 
представителей народно
республиканской партии, и 
теперь последуют попытки 
создать коалиционное пра
вительство. Исход голосо
вания в парламенте решил 
блок трех консервативных 
партий, правивший Турци
ей два с половиной года до 
последних парламентских 
выборов, на которых он 
потерпел провал.

(ТАСС, 4 июля).

ПОЛОЖЕНИЕ НЕ УЛУЧШАЕТСЯ
НЬЮ -Й О РК, 4 и ю ля . (Т А С С ). 

Р асовая д и скр и м и н ац и я , без
работица и н и щ ета  — эти  
проблемы бы ли в ц ентре вни
мания делегато в  зако н ч и в ш е 
гося в С ен т-Л уи се  (ш та т  М ис
сур и ) 68-го еж егодного  съ е з
да Н ациональной ассоц иац ии  
содей стви я  п р о гр ессу  ц ветн о
го н аселен и я . «Нам надоело 
бы ть  п а сы н к а м и  А м е р и ки » , — 
заяв и л  и сп о лн и те л ьн ы й  се 
кр етар ь  этой  массовой о р га
низации ам е р и к ан ск и х  негров 
Бендж ам ин  Х у к с . » -'

В основном , д о клад е , с ко
торы м  в ы с ту п и л а  ‘ на съ езд е  
М. У и л со н , подчеркивалось , 
что оф и ц иальн ы й  В аш и н гто н  
явно не заи н тер есо ван  в обес
печении полной за н я то сти  на
селен и я . Д елега ты  съ е зд а  т а к 
ж е говорили о то м , что  в ы с
ш ие судебны е и зако н о д ате ль
ные органы  с тр а н ы , в е р ху ш к а  
А Ф Т — КПП п ы та ю тс я  о тн ять  
у  ам е р и к ан ск и х  негров у ж е  
завоеванны е ими в упорной 
борьбе права в области  тр уд о 
вого за к о н о д а те л ь ств а , с тр е 
м ятся  ф а к ти ч е с к и  ув е ко ве 
чи ть  расовую  д и скр и м и н а
цию в тр уд е .

Б. Х у к с  п одчеркнул о гр ан и 
ченность  и яв н ую  недоста
точ н ость  д ей стви й  ф ед ер аль
ного п р а ви те л ьств а  по облег
чению  полож ения безработ
н ы х  негров. «М ы , а к ти в и с ты  
дви ж ен ия за  гр аж д а н ски е  
права , весьм а разочарованы  
политикой  ны н еш н его  прави 
те л ь с тв а » , — заяв и л  он. «Мно
гие верили , что , имея демо
кр ати ч е ско е  б о льш и н ство  в 
ко н гр ессе  и президента-демо- 
к р а та , во многом обязанного  
своим избранием  голосам  нег
ров, мы смож ем до сти ч ь  го
раздо больш его  п р о гр е сса » ,— 

.заяв и л  и сп о лн и тельн ы й  секр е
та р ь  ассоц и ац и и .

Во внеш неполити ческой  ре
золю ции д е л е га ты  съ е зд а  т а к 
ж е потребовали от ам ер икан 
с к и х  монополий п р е кр а ти ть  
всякие  связи  с Ю жной А ф р и 
кой , реж им которой проводит 
р а с и с тс к у ю  п о л и ти к у  а п ар те 
ида, и призвали  п р ави те л ь
ство  С Ш А  п р и зн ать  прави 
те л ьств о  А н го лы  и у с тан о в и ть  
с молодой республикой  нор
м альны е отн ош ен ия .

в странах I Зарубежные события
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Звонкие трубы
Нэ областном смотре д е т

ской художественной сам одея
тельности и детского  творче
ства, посвящённом 60-летию 
О ктября, большой успех вы
пал • на долю духового орке
стра «Зарница» треста Томск- 
жилстрой. Этот коллектив 
известен в городе и области, 
как самобытный и высококва
лифицированный. И на этом 
смотре, проходившем в рам 
ках первого всесоюзного ф е 
стиваля самодеятельного ху 
дож ественного творчества 
трудящ ихся , «Зарница» пора
довала всех интересной и 
сложной программой. Ю ные 
музыканты , которыми руково
дит П. И. Смоленцев, награж 
дены дипломом I степени.

И. ПЕТРОВ.

Юным читателям
Новой литературой значи

тельно пополнился фонд Кри- 
вошеинской районной детской 
библиотеки. Сейчас он состав
ляет около 20 тысяч томов. 
Почти наполовину увеличилась 
ф ильмотека. Двадцать новых 
диафильмов увидят ребята в 
дни летних каникул.

Сейчас в библиотеке с по
мощ ью юных читателей 
оформлена выставка «Здрав
ствуй, пионерское лето!».

А. ПОСТОВАЛОВ.

Э к р а н  

о советской 
демократии

С  1 июля в области начался 
тематический показ фильмов, 
посвященных всенародному 
обсуждению  проекта новой 
Конституции С С С Р . Он прохо
дит под девизом : «Мы —  со 
ветские!». В программе этого 
своеобразного кинофестиваля 
— фильмы худож ественны е, 
документальные, научно-попу
лярные. Они рассказываю т о 
советской демократии, о 
роли Советов в становлении и 
укреплении нашего го суд ар 
ства, об их вкладе в развитие 
экономики, науки и культуры 
страны.

3 числе художественных 
фильмов, включенных в про
грамму кинопоказа, —  «Выбор 
цели», «Твой современник», 
«Семья Ивановых», «У озера» 
и другие.

Г. ИВАНОВА.

Новый отряд 
культработников

Новый отряд культработни
ков выпустило областное 
культпросветучилищ е. П ятнад
цать специалистов окончило в 
этом году клубное отделение 
по специальности «оркестр 
народных инструментов» и 
двадцать восемь выпускников 
получили дипломы библиоте
карей.

Все выпускники направлены 
на работу в Томскую  область. 
Хозстипендиат Валентина
Хорькова, окончившая клубное 
отделение, отправляется, как 
и надо было ожидать, в teoe 
родное село Плотникове Бзк- 
чарского района. Сергей Сер- 
гушко едет художественным 
руководителем  клуба в Ново- 
сельцево Парэбельского рай
она. Н, бараносоаа, И. М едве
дева и В. Столкова — в зы 
рянские клубы.

Хозстипендиат есть и среди 
выпускников библиотечного 
отделения .• Это Т. Рожко. У 
нее путевка в лос. Красный 
Яр Кривошеинского района. В 
Катайгу Верхнекетского едет 
X . Лихачева, в Первомайский 
район — В. Д ем оседская, в 
Вороново Кожевниковского — 
Л. Великих.

В. ВАСИЛЬЕВА.

Н а с ц е н е  — 
п и с а т е л и

В концертном зале ф илар
монии состоялась встреча то
мичей с томскими писа
телями. Она была посвящена 
60-й годовщине Великого О к
тября и проходила в рамках 
фестиваля «Северное сия
ние-77». Организаторами
встречи были областная орга
низация общества «Знание» и 
областная писательская о р га
низация.

Писатели выступили с чте
нием своих произведений. 
Вен. Колыхало» прочитал от
рывки из своей прозаической 
книги «Улыбка под солйцем» 
и новые стихи. Б. Климычев 
представил свой новый поэти
ческий сборник «Тихий свет». 
Сергей Заплавный выступил с 
новыми стихами. Писательница 
Тамара Каленова рассказала 
аудитории о новых книгах то 
мичей, вышедших в последнее 
время.

С  ВАСИЛЬЕВ.

Э н т у з и а с т ы  к у л ь т у р ы

И ПОТЯНУЛИСЬ  
ЛЮДИ в

Есть в Парабеяьском рай
оне поселок лесозаготовите
лей Нельмач. Хозяйка его 
клуба — Валентина Георги
евна Кукушкина. Вот уже 
шесть лет заведует она 
Нельмачевсш-ш клубом.

4 Дорога в культуру была 
у tree не простой. Работала 
Валентина Георгиевна де
сятником на лесопункте. Де
ло свое делала хорошо, по
лучала благодарности. В 
коллективе ее уважали. Но 
сдало здоровье.

Предложение принять 
поселковый клуб показалось 
поначалу неожиданным. Ей 
дали подумать. А что ду
мать? Знала Кукушкина, 
что дела в клубе — ох, не 
блестящие. Даже подойти 
к нему трудно: вокруг
грязь. И Валентина Георги
евна дала согласие. Знала, 
что будут заняты вечера, 
что меньше времени придет
ся уделять ребятам...

Надолго запомнился ей 
первый день в клубе. Нака
нуне сама побелила стены, 
вымыла пол. Теперь никто 
уже не смел войти в клуб, 
не почистив обувь. Ни у ко
го не поднималась рука бро
сить мусор на пол.

Валентина Георгиевна по- 
-нимала, что одной наладить 
работу не удастся. Нужен 
актив, нужен совет клуба- 
Туда она подобрала людей, 
влюбленных в клубную ра
боту, любящих художествен
ную самодеятельность. Од
ним из первых и самых ак
тивных помощников стала 
председатель Нельмачев- 
ского сельсовета Мария Фе
доровна Баяновская. Кроме 
нее, в совет клуба вошли 
библиотекарь Галина Алек
сандровна Жаркова, кассир 
лесоучастка Мария Ива
новна Шестакова, продавец 
магазина Мария Семенов
на Кашемирова, секретарь 
комсомольской организации

лесоучастка. шофер Василий 
Щербаков и другие.

Стараниями В.алентвдш 
Георгиевны при клубе были 
организованы агитбригада, 
пять кружков: драматичен
ский, вокальный, танцеваль
ный, кружок «Умелые ру
ки» и фотокружок. Руково
дителей кружков Кукушки
на сумела иаитц среди сво
их односельчан.

Валентина Георгиевна 
всегда в курсе всех произ
водственных дел Нельма- 
чевского лесопункта. Каж
дую неделю выпускает она 
«молнии», боевые листки, 
рассказывающие о трудо
вых делах лесорубов. Кро
ме того, с рассказом об 
итогах работы лесопункта 
она выступает по местному; 
радио.

Именно Валентина Геор-: 
гневна создала красный уго
лок на нижнем складе ле
сопункта. Он привлекает 
лесорубов уютом и прекрас
ным оформлением.

План работы Нельмачев- 
ского клуба обширен. За
помнились труженикам та
кие тематические вечера, 
как «день лесоруба», где 
чествовались передовики 
производства, «Милые кра
савицы России» — темати
ческий вечер, тронувший 
людей своей чистотой и ис
кренностью. Не остается в 
стороне клуб и от важней
шей стройки, проходящей 
через Парабельский район,
— строительства газопрово
да Нижневартовск — Томск
— Кузбасс. Несколько раз
выезжала агитбригада
Нельмачевского клуба с 
концертами к строителям 
газопровода.

Так нашла Валентина Ку
кушкина свое новое призва
ние.

С. КУНИС,
методист .облметодка-
бинета культпросветра- 

боты.

СИБИРСКОЙ
В тяжелое для нашей Ро

дины время — летом 1942 
года — была сформирована 
стрелковая, дивизия - сибиря- 
.ков-добровольцев. В Томске 
форм и ров а лис ь а р т и л л ери й- 
ск‘ий полк, разведрота я 
лыжный батальон.

Бюро Томского горкома- 
ВКШб) приняло постанов
ление «...взять на себя обя
зательство к 11 июля с. г. 
создать Томский доброволь
ческий полк». Через две не

дели : трудящиеся Томска 
вручили" артполжу Красное 
знамя и наказ, в котором, -в 
.частности, было сказано: Ч,В 
-совершенстве овладевайте 
искусством побеждать, вра
га. -Учитесь бить его при -лю
бых условиях, в любой об
становке , боя. Чтобы на
учиться побеждать врага, 
надо ненавидеть его всей 
душой, всем сердцем. Пусть 
в метком сокрушительном 
огне ваших батарей будет 
запечатлена беспредельная 
жгучая ненависть к врагу! 
Пусть в грозных боевых 

"залпах ваших., орудий . гре
мит непреклонный приговор 
народа: «Смерть немецким 
оккупантам!».

В партийные, комсомоль
ские, советские и профсоюз
ные .организации, в воен
коматы тысячами подава
лись заявления с просьба
ми, а .подчас и . требования
ми зачислить в доброволь
ческую дивизию. Многие за
явления подписывались 
бригадами, семьями. Офи
церский состав -полка был 
укомплектован в основном 
выпускниками Томского 
аргучилища и участниками 
Отечественной войны. Ко
мандиром полка .назначили 
боевого офицера, ' участника 
боев под Халхин-Голом май
ора Н. М. Гуменного, на* 
гражденного двумя ордена
ми Красного Знамени. Око
ло 80 процентов -полка со
ставили коммунисты и ком
сомольцы.

В сентябре эшелоны ■ с 
томичами - артиллеристами 
(полк вошел в состав 150-й 
стрелкбвоц дивизии) отпра
вились на фронт. Боевое 'кре
щение сибиряки получили 
под г ., Белым. Части диви
зии освободили 49 населен
ных пунктов) уничтожили 
около 8.000 солдат и офи
церов противника, подбили

83 танка. Особенно- героиче
ски дрались артиллеристы 
4-й и 5-й батарей. Смертью 
храбрых пали многие наши 
земляки: начальник штаба 
полка капитан А. П. Ши
шкин, командир батареи 
старший лейтенант. И, А. 
Жердев, наводчик орудия 
И. М. Беляев, разведчик 
А. Т. Кузьмин, , связист 
Н. П, Жернов и другие.

Свои боевые знацена то
мичи-артиллеристы " проне
сли .через леса -Калининщи- 
ны. Смоленщины, Псков
ской, области, через ..непро
ходимые, ,. т.опи „ Дубайской 
низменности к берегам Бал
тийского моря.

За образцовое; выполне
ние приказов командования, 
за проявленный героизм во- 
иж>в. и офицеров дивизии 
было присвоено звание 
22-й-гвардейской, а за уча
стие в боях за освобождение 
столицы Латвии г. Риги 
дивизия, удостоена., почетно
го наименования «Риж
ская».

После окончания войны 
томичи вернулись на роди
ну, к мирному'т'руду и с 
присущим" им энтузиазмом

взялись за восстановление 
народного хозяйства. И 
сейчас, когда мы отмечаем 
35-летие формирования на
шей дивизии, бывшие воины 
находятся в строго. Среди 
них: А. А. Ачатова, М. И. 
Ларин, Т. К. Кривенко, 
И. П. Сухов, А. П. Скакун, 
И. А. Вакушев, Н. Л. Зуе
ва, В. И. Флюстиков, А. А’, 
Рыбин. Н. К. Печенкин, 
М. Н. Вершинин, П. А. Лу
кин, А. А. Глазков, Я. Я. 
Канинин, П. К. Богданов, 
В. С. Кобернако, Г. Н. Св.а- 
ровекий, П. П. Пастухов и 
многие другие. В Томске 
создан Совет ветеранов ди-. 
визии. который объединяет 
однополчан и направляет 
их усилия на проведение 
воспитательной работы сре
ди молодежи и населения. С 
их участием в Тимирязев
ской средней школе и шко
лах №№ 16 и 88 созданы 
музеи, боевой славы, кото
рые постоянно пополняются 
реликвиями, ценными доку
ментами и экспонатами.

Совет ветеранов регуляр
но организует встречи вете
ранов и школьников, похо
ды по местам боев дивизии.

Запомнился всем поход 
1976 гада на легендарную, 
высоту 233,3, где дивизия 
вела тяжелые и кровопро
литные бои на подступах к 
Ельне в августе 1943 года. 
В походе участвовали вете
ран ы-арти л л-ери-сгы я
учащиеся Тимирязевской 
школы.

Большая работа прово
дится по увековечиванию па
мяти погибших однополчан. 
На братских могилах в. Ка
лининской, Смоленской,.; 
Псковской областях,, в . .Со
ветской Латвии, и на боро
динском поле созданы , зе
леные памятники из си-, 
бирсвих .кедров.

Сейчас в Новосибирске 
проходит встреча ветера
нов дивизии, посвященная 
35-летию ее формирования. 
Сердечно поздравляем на
ших однополчан *— томичей 
со знаменательной датой. 
Пользуясь случаем,: просим 
откликнуться всех однопол- 
чан-томичей. . . .

А. ЦЕХАНОВСКИИ, 
председатель Совета 
ветеранов 22-й гвар
дейской стрелковой 
дивизии, лауреат Госу
дарственной премии.

Л.

Веселый, затейный...
«Сделал дело — гуляй 

смело» — все знают эту 
поговорку. Только ребята из 
пионерского 4 лагеря «Юби
лейный» говорят ее чуть- 
чуть иначе: «Сделал дело— 
отдыхай смело». И отдыха
ют пионеры и октябрята 
этого лагеря после учебы в 
школе действительно смело, 
дружно, весело.

...Унте издалека видны 
были двухэтажные корпуса, 
футболисты на поле, слыша
лась музыка...

— Строимся, — с удов
летворением сказала на
чальник лагеря Л. М. Бы
ковская. — Сейчас вот с 
нетерпением ждем сдачи 
клуба-столовой. •

В лагере отдыхают 350 
мальчишек и девчонок.

— Как бы справлялись 
мы без наших помощников
— девочек из 53-й школы?
— улыбается Любовь Ми
хайловна. — Именно рёбята 
из их «Муравейника» дейст

вуют в каждом из наших 
восьми отрядов. .

Впрочем, в каждом отря
де работают четверо взро
слых: воспитатель, два вожа
тых и инструктор. Они соз
дают ту., почти домашнюю 
обстановку, которая нравит
ся ребятам. Но и сами ребя
та делают все для того, что
бы лето было веселым и по
лезным. Штаб интересных 
дел — пионерская комната.

На видном месте, висит 
газета «У нас в гостях — 
Киргизия». Уедут ребята, 
уедут их наставники, но все 
долго еще будут вспоминать 
встречу с артистами из сол
нечной Киргизии. Долго 
они еще будут петь песню на 
киргизском языке, от кото
рой на глазах взрослых да
же выступали слезы. Есть 
здесь и географическая кар
та: в пионерской комнате
еженедельно ребята сами 
проводят пол й тйиф о р мац ми.

Невозможно говорить о 
пионерских делах, не позна
комившись со старшей пио
нервожатой Л. П. Башки
ровой. Весь год она с пионе
рами. Зимой работает с ни
ми в школе № 53, летом— 
здесь.

— Изюмчикой нашего 
«Юбилейного», — рассказы
вает Людмила Петровна, —- 
является то, что он — база 
двух школ: 38 и 53.
Обе эти пионерские дружи
ны — правофланговые. По
этому каждый здесь знает, 
что такое пионерское лето.

Идея ЦК ВЛКСМ о пре
вращений пионерского лаге
ря в школу пионерского ак
тива реализуется в «Юби
лейном» отчетливо и зримо. 
Здесь отдыхают председате
ли советов отрядов и .члены 
пионерских дружин. И не

только отдыхают, но и учат
ся. Учатся делать свою 
жизнь в школе интереснее.

...Музыка, лившаяся из 
репродукторов, вдруг стихла. 
Дежурный объявил:

— Октябрята седьмого от
ряда отправляются. . к па
мятнику погибшим в поселок 
Мирный.

Через несколько минут я 
вместе с ними уже сидела 
в машине. Ребята повторя
ли речевку:

— Для счастья людям 
нужен труд и не нужна вой
на.

Все они держали в руках 
букеты живых цветов.

Цветы легли, как и было 
задумано, к подножию обе
лиска. И была «минута мол- 
ча'нйй'» /-4. -/ййнута; в кото
рую ребятишки ощутили се
бя взрослыми.

Назад в лагерь • ехали ' с 
песнями. С песнями о дру
жбе, о солнце. Но особенно 
часто пели мои новые дру
зья песню б родном лагере. 
Далеко были слышны слова: 
«Веселый, затейный — наш 
«Юбилейный»...

Это постарался для них 
музыкальный руководитель 
Г. Й. Пономарев. Он сам 
сочинил эту песню, как и 
песню для встречи киргиз
ских друзей.

Когда мы возвратились в 
лагерь, он строился на ли
нейку. Начинался праздник 
политической песни. И 
вспомнились мои не такие 
уж далекие пионерские ка
никулы, торжественные ли
нейки... Когда-то они также 
вспомнятся ребятам из 
«Юбилейного».

Т. ГРЕКОВА., . . - » у . ,  ,

НА СНИМКЕ: линейка в 
лагере «Юбилейный».

По первому маршруту
Завершился первый

маршрут фестиваля ис
кусств «Северное сия
ние-77». Почти за месяц 
пребывания в области ан
самбль песни и пляски вну
тренних войск МВД СССР 
проплыл по Оби, Кети, Чу
лыму к проехал по дорогам 
области более трех тысяч 
километров. Он встретился с 
тружениками Парабельско- 
го. Каргасокского, Колпа- 
шевского, Верхнекетокого, 
Чаияского, Бакчарского, 
Молчановскаго, Кривошеи,н- 
ского, Кожевниковского, 
Шегарскогй, Асиновского, 
Первомайского, Тегульдет- 
ского и Зырянского райо
нов.

В среду в Зырянском со
стоялся последний концерт 
гостей. Он был очень тепло 
принят публикой, заполнив
шей амфитеатр перед от
крытой эстрадой. По пору
чению обкома партии и обл
исполкома заведующий от
делом пропаганды и агита
ции обкома КПСС М. А. 
Иволгин вручил гостям по
четную грамоту обкома 
КПСС и облисполкома и су
венир —• линогравюру ху
дожника В. Гроховского «К 
далеким буровым».

НА СНИМКЕ: выступле
ние гостей в Зырянском.

Фото- М. Гладуша.

СПОРТИВНАЯ ПАНОРАМА
ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА. 

Впервые разыгранный в го
роде-курорте Сочи тради
ционный матч между сбор
ными СССР и США закон
чился победой советских 
легкоатлетов — 15-й по
счету в истории этих сорев
нований— 207:171 (118:105 
— у мужчин и 89:66 — у 
женщин).

Во второй, заключитель
ный день «матча гигантов» 
ленинградец Владимир Тро
фименко установил новый

рекорд СССР в прыжках с 
шестом — 559 см, что на 
3 см превышает прежнее 
достижение, принадлежа
щее ему же. Минчанин 
Александр Григорьев пре
одолел планку на высоте 
227 см, ленинградка Мари
на Сидорова первенствовала 
на дистанции 200. м — 
22,81 сек., а дебютант на
шей сборной Анатолий Ре
шетник из Симферополя вы
играл «американский» вид 
программы — бег на 800 м

— 1 мин. 46,8 сек..
На закончившемся в Риге 

чемпионате СССР по легко
атлетическим многоборьям 
десятиборец из Ставрополя 
Александр Гребенюк на 
10 очков улучшил принад
лежавший ему же рекорд 
СССР и Европы —' 8.478. 
На этих же соревнованиях 
студентка из Рыбинска. Ека
терина Смирнова установи
ла новое всесоюзное дости
жение в легкоатлетическом 
пятиборье — 4.621 очко,

превысив на 17 очков ре
корд страны, принадлежа
щий спортсменке из До
нецка Надежде Ткаченко.

На чемпионате ГДР 
олимпийская чемпионка 
Роземари Аккерман преодо
лела планку на высоте 
1,96 м, повторив мировой 
рекорд, принадлежащий ей 
же.

ВЕЛОСПОРТ. Советские 
спортсмены стали победите
лями велогонки по дорогам 
Югославии как в личном, 
так и в командном заче
те. Лучший; из них — ар
меец из Куйбышева Алек
сандр Гусятников преодолел 
девять этапов за 22 часа 25

мин. 31 сек.
ВОЛЕЙБОЛ. Мужская 

, сборка^ СССР по волейболу 
победила в товарищеском 
матче команду Японии — 
3:2 (15:10, 15:6, 10:15,
17:19, 16:14). Советским
волейболистам осталось 
провести еще четыре това
рищеские встречи на Япон
ских островах.

ШАХМАТЫ. Олег Рома- 
нишин, выиграв . сегодня от
ложенную партию у Юрия 
Балашова,-. стал лидером 
проходшцегр в Ленинграде 
Международного шахматно
го, турнира. После семи ту
ров у него пять очков.

ХОККЕЙ НА ТРАВЕ.

Третье поражение в ныне
шнем -первенстве страны 
потерпели четырехкратные 
чемпионы СССР — хокке
исты алма-атинского «Ди
намо», проиграв на этот раз 
спортсменам сызраньского 
«Торпедо» — 1:3. Вторая 
встреча этих команд закон
чилась вничью — 0:0.

В ; чемпионате лидируют 
команды СКА (Свердловск) 
и «Труд» (Куйбышев) — 
по 25 очков.

ПЛАВАНИЕ. Три всесо
юзных рекорда установлено 
на стартовавшем в Днепро
петровске - чемпионате стра
ны по плаванию. На 0,1 сек. 
улучшил всесоюзный ре- &

-корд в плавании на 100 м 
.баттерфляем харьковчанин 
Александр Маначинский. 
Ольга Клевакина проплыла 
дистанцию 100 м вольным 
стилем также с новым ре
кордом страны — 57,62., У 
мужчин в- этом виде -плава
ния первенствовал москвич 
Владимир Буре — 52.10.
Ленинградец Владимир Та
расов, победивший в фи
нальном заплыве брассом 
на 200 м, также превзошел 
прежнее достижение СССР 
— 2 мин. 20,60 сек.

Зам. редактора
М. В. МАЛЬЦЕВ.

Т Е А Т Р
ГА С ТРО Л И  М ОСКОВСКОГО 

Д Р А М А ТИ Ч ЕС К О ГО  Т Е А Т Р А  
ИМЕНИ А . И. О СТРО ВСКО ГО

В помещ ении драм атическо
го театра

5 июля — Ч«С лю бовью  не 
ш у тя т» .

Начало — в 19 час. 30 мин.

Ж ш [3К
5 июля. П рощ альны е гастр о 

ли М осковского  ц и р ка . Р а з 
нообразная програм м а — 20.

КИНО

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
« Б е гущ и й  человек» — 8-40, 

12-20. 14-10, 16-20, 18-20, 20-10, 
22. «Н еуловим ы е м сти тели »  — 
10-30.

им. М. ГОРЬКОГО
«Солнце, снова солнце»- —

8-40, 10:20. 12, 13-40, 13-20,
17, 18-40, 20-20. .22. «Бездом 

ны е» — -9 . 10-50, 12-40, 14-30,
16- 20, 18-10, 20. 21-50. Зал к и 
н охрон и ки . «И ндийсние йоги , 
к то  они?» — 9. 11-10. 13-20,
15-30, 17-40. Сборник са ти р и 
ч е ск и х  ж ур н ало в  «Ф и ти ль »  — 
10-05, 12-15. 14-25, 16-35.

«ОКТЯБРЬ»
«Солнце, снова солнце» —

8-50, 10-35, 12-20, 14-05, 16,
17- 50, 19-35, 21-20. «К ар усе ль»
— 8-50. 12, 13-40, 15-20, 17,
18- 40, 20-20, 22. «Весенние пе
ревер ты ш и » — 10-20.

«ПИОНЕР»
М ультсбор н ик  N» 6 — 9 ,

10-20, 11-40. «И лья М уромец»
— 13, 15. 17. «Гусар сн ая- бал
лада» — 19, 21.

«СИБИРЯК»
«Р и ки -Ти ки -Тави »  9-20.

«Зорро» (две серии) — 11,
13-30, 16. 18-30, 21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«А втом обиль, ск р и п ка  и со
бака  К л якса»  — 10. « Ж и в у 
щ ие свободными» — 12, 13-50, 
16, 17-50, 19-40, 21-10.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

М ультсбор н ик № 38 — 10-30. 
«П ар и ж ски е  тай н ы »  — 12,
13-5Ю, 16. 17-50, 19-40, 21-10.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

М ультсбор н ик № 51 — 15-30.
«Когда  тебя нет» — 17, 19 ,: 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Зем ля обетованная» (две 
серии) — 17-30, 20-30.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

«Требую  реш ен и я»  — 15,
17, 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ПОС. НОВОГО

«Ключ без права передачи»
— 19, 21.

В ТО РН И К , 5 мюли 
П Е Р В А Я  П РО ГРА М М А  

ТО М СК
9.00. Новости 9.10. Студия  

«Юность». Финал областной  
игры «Зарница». 9.,45.. -«Наука 
и техника» № 7. Киножурнал.

М О СКВА
10.00. Новости. 10.10. Цв; 

П, Бомарш е. ( «Безумны й день, 
или Ж енитьба Фигаро».

С 13.20 до 16.00 — перерыв.
16.00. «Точка зрения». Доку

ментальный фильм. 16.55; Цв-. 
.«Мы знакомимся с природой».
17.15. Цв, «Мамина школа». 
17.45. Цв. А. Холминов; Канта
та «Ради ж изни  на зем ле».

ТО М СК
18.00. Новости. 18.10. «Об

суж даем  проект Конституции  
СССР». 18.25.' Студия
«Юность», г о Дне- советской  
молодежи. .

М О СКВА
19.15. Ц8. «Один за -в с е х , все 

за  одного».' 20.00. Новости.
20.15. «Человек и закон». В е

дущ ий — проф ессор  А. А. 
Безуглов. 20.45. Цв. К 15-ле- 
тню со дня провозглаш ения  
независим ости А лжирской На
родной Д ем ократической Р ес 
публики. Премьера докум ен
тального телевизионного
фильма «Они завоевали свобо
ду». Хроника Алжира. А втор— 
Ф. Сейфуль-М улюков. 21.45. 
Цв. С. П рокофьев. «К лассиче
ская симфония»; 22.00. Цв. 
«Наша биография. Год 1953-й». 
23.00. «Бремя». 23 .30—01.05. 
Цв. Чемпионат- СССР по ф у т 
болу. «Динамо» (Тбилиси) — 
«Торпедо». П ередача из Тби
лиси.

В ТО РА Я  П РО ГРА М М А  
ТО М СК

19.30. «Наш современник в 
произведениях советских пи
сателей и композиторов». Ис
полнители артисты «Мос- 
концерта». 20.20. «Вся ж изнь  
— бой». Документальный  
фильм. 20.40. «Всадники» 2-я 
серия. 21.55— 22;05. Новости.

г&дио
В ТО Р Н И К , 5 .июля

7.34. Радион>урнад «Строи
тель». «О бсуждаем проект  
Конституции СССР». Р епор
таж  с рабочего собрания. Ве
сти с сельских строек. «Сего
дня на площ адке теплично- 
парникового комбината». 9.00'. 
По страницам газет  «Красное 
знамя» и «Молодой ленинец». 
9.10. К 60-летйю Великого .Ок

тября. «Хроника револю цион
ны х событий. Июль 1917-го». 
9.25. Играют духовы е оркест
ры. 9.45. Реш ения XXV съ езда  
КПСС — в ж изнь. «Стандар
тизация — путь развития т ех 
нического прогресса». 19.00. 
П оследние известия. 19.11.» 
П. Сарасате. Пьесы для скрип
ки. 19.25. Передачи и з М оск
вы. 20.00; По УКВ-1 и горсети. 
Передачи из Москвы. . 20.00. 
По станции на волне 1103 мет
ра. Реш ения XXV с ъ езд а  КПСС 
— в ж изнь. «Автоматизация  
управления на неф тепроводе  
А лександровское — Анжеро- 
Судженск».

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает >яа ipaoofy в уало- 
вую больницу ст. Томок-П: 
врачей-педиатров, заведую
щего детским поликлиниче
ским отделением, терапевтов, 
инфекциониста, медицинских 
сестер, фельдшеров, сестру- 
хозянку, санитарок, инспек
тора по кадрам, секретаря- 
машинистку, столяра-плотни- 
ка, рабочего по двору, бух
галтера материальной груп
пы. ' Принятыепользуются 
льготами для . работников 
железнодорожного тран
спорта.

..Обращаться: г. .Томск, ул. 
Рабочая, . : 21, , к .главному 
врачу, тел, ■№ 5-17-69-

Томское профессиональное кулинарное училище 
ПРОВОДИТ НАБОР учащихся на 1977 — 78 учебный 
год. Принимаются юноши н девушки в возрасте до 20 лет 
с образованием 8—10 классов. Прием в училище прово
дится без вступительных экзаменов. За время обучения 
учащиеся приобретают специальность повара, кондитера, 
официанта. Окончившие училище повара и кондитеры 
получают образование за 9 классов.

'Срок обучения в группах поваров и кондитеров — 2 го
да, официантов — 1. год. Все учащиеся получают стипен
дию 32 рубля в месяц. Общежитием училище не обеспечи
вает.

Адрес училища: г. Томск, пр. Фрунзе, 10.

МЕНЯЮ комбату (14 
кв. м) в двухкомнатной бла
гоустроенной квартире в 
г. Новосибирске на квартиру 
в г. Томске.
J Обращаться: г. Томск,
тел. №№ 4-77-28, 994-323, 
после 19 часов.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Ангарске (4 этаж, теле
фон) на квартиру . в г. Том
ске.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина. 202, кв. 16, тел. 
№ 2-15-08.

Бюро по трудоустройству и 
информаций населения при
глашает *ла работу в Томгип- 
ротранс: газоэлектросварщи-
ка, которому предоставляет
ся жилая служебная-комната, 
машинисток, старших инже
неров по водоснабжению и 
канализации, отоплению и 

, вентиляции, пользующихся 
бесплатным железнодорож
ным проездом в любой конец 
страны один раз, в год на 2 
лица. '

Обращаться: г., Томск, пр. 
Ленина, 151-а.
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